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EM ALERTA

As chuvas irregulares e em pouca quantidade nos últi-
mos quatro meses também levam preocupação ao cam-
po. Além de intensificar as perdas do trigo que aguarda 
para ser colhido, a falta de precipitação em volume su-
ficiente atrasa o plantio de pelo menos 350 mil hecta-
res por toda a região, a maioria deles de soja. Alerta 
vai além: não há previsão de chuva significativa para 
as próximas semanas. Para permitir o plantio e para 
que as lavouras recuperem o desenvolvimento, são ne-
cessários ao menos 50 mm. Ontem, algumas cidades do 
oeste registraram de 2 a 5mm de chuva. l Oeste 9

Estiagem emperra plantio 
em 350 mil hectares no oeste

ALERTA TÉCNICO É PARA QUE PRODUTORES EVITEM PLANTAR APENAS COM GAROA
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melhores do mundo
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AÍLTON SANTOS

Sanepar adota rodízio de água em Cascavel
LEIA MAIS

VÔLEI
Brasileiras 

enfrentam Sérvia
pela estreia na

Copa do Mundo
l Esportes 16

l Pág. 6

NO OESTE
Empresários

caem em golpe,
mandam “nudes”

e vivem terror
l Oeste 10

CRONOGRAMA
Caixa amplia
horário para
pagar saldo 

do FGTS
l Geral 6

Dois presos por homicídio 
em Lindoeste registraram 
o “encontro” na Cadeia 

Pública com uma selfie e a 
enviaram para familiares e 

amigos por WhatsApp.

l Oeste 10

Selfie na cadeia
Risco à 

saúde
Resultados preliminares do estudo-

piloto da situação sanitária dos 
animais silvestres de Toledo trazem 

um alerta: as pombas (Columba livia) 
estão doentes, cheias de piolhos, 

moscas e parasitos intestinais 
diversos, tornando-se um risco à 

saúde pública. 

VALDERI GEOVANI

l Oeste 10
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Terra sem lei

Qual a diferença na cobertura 
das rede 3G, 4G e 5G?

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
Terça-feira, 14 de 
setembro de 1993

Mais parece capítulo de nove-
la, daqueles dramalhões mexicanos, 
com direito a bastante exagero. Mas 
não é. É a vida real. Isto acaba de 
acontecer no Espírito Santo: o de-
putado estadual Capitão Assumção 
(PSL) ofereceu R$ 10 mil para quem 
matar o responsável pelo assassinato 
a tiros de uma mulher na frente da fi-
lha na madrugada de ontem.

“Quero ver quem é que vai correr 
atrás para prender esse vagabundo”, 
disse, exibindo no telão do plenário 
da Assembleia Legislativa a foto da 
mulher assassinada. “Dez mil reais 
do meu bolso para quem mandar ma-
tar esse vagabundo. Ele não merece 
estar vivo, não. (...) Tem que entregar 
o cara morto, aí eu pago”. 

O discurso da “autoridade”, no al-
to do seu foro privilegiado da tribuna, 
exibe um comportamento de quem vi-
ve em terra de ninguém.

À medida que o número de usuários 
de telefones celulares no mundo todo 
aumenta, as redes móveis precisam se 
adaptar para lidar com as novas exigên-
cias destes usuários e as extensas de-
mandas de dados, para que os clientes 
fiquem satisfeitos com a velocidade pa-
ra acessar os serviços na Internet. Cada 
avanço no desempenho ou na capaci-
dade da rede é chamado de “nova gera-
ção”. Por exemplo, a rede 3G é a terceira 
geração após as redes 1G e 2G.

Com a rede 3G, os smartphones têm, 
em geral, velocidades de download de 
até, aproximadamente, 2 Mbps (megabits 
por segundo). Em comparação, as redes 
4G permitem download a velocidades de 
cerca de 3 a 5 Mbps, que é quase a mes-
ma velocidade que muitos computadores 
domésticos recebem via modem a cabo 
ou DSL. A velocidade de download de pi-
co das redes 5G é de até 20.480 Mbps, 
o que representa um enorme avanço, se 
comparado a qualquer geração anterior.

Com uma geração de rede mais alta, há 
uma maior capacidade, o que significa que a 
rede pode suportar um maior número de usu-
ários a qualquer momento. Ela também per-
mitirá download de taxas de dados mais altas, 
de modo que as aplicações de multimídia, tais 
como videochamadas ou serviços de streaming 
como o YouTube, funcionam mais facilmente.

Com uma torre 3G, cerca de 60 a 100 
pessoas podem compartilhar o sinal e receber 
um serviço rápido e confiável. Uma torre 4G, no en-
tanto, pode atender cerca de 300 ou 400 pesso-
as. À medida que as gerações de rede evoluem, 
os engenheiros e programadores armazenam 
o máximo de dados digitais possível em cada 
sinal de rádio para maximizar a velocidade e a 
eficiência da rede. A diferença entre essas gera-
ções é simplesmente uma rede que melhora a 
experiência anterior da Internet - não que a 4G 
seja duas vezes melhor que a rede 3G.

A rede 4G é espectralmente mais efi-
ciente que a rede 3G, assim como a rede 
5G é espectralmente mais eficiente que a 
rede 4G. Cada geração fornece mais da-
dos por hertz do que a geração anterior. A 
rede 3G funciona em frequências de até 
2.1 GHz, a rede 4G em até 2.5 GHz e a re-
de 5G em até 95 GHz. Esse é o motivo de 
tanto entusiasmo em torno da rede 5G.

A rede sem fio de quinta geração abor-
da a evolução além da Internet móvel até 
a Internet das Coisas (IoT).  Os recursos 
da rede são muito mais rápidos do que 
nas gerações anteriores e, portanto, po-
dem conectar mais objetos do que nunca 
antes, incluindo itens como veículos e ca-
sas conectados e cidades inteligentes, en-
quanto a velocidade e confiabilidade da re-
de 5G significarão a possibilidade de uma 

Nos setores de saúde, o mês de se-
tembro tem sido marcado por campa-
nhas de prevenção a doenças mentais e, 
principalmente, ao suicídio. É conhecido 
como “Setembro Amarelo”, em referência 
a um jovem norte-americano que tirou a 
própria vida no ano de 1994 dirigindo um 
Mustang amarelo. No dia do funeral do 
rapaz, os pais e amigos distribuíram 500 
cartões com fitas amarelas e a frase: “Se 
você precisar, peça ajuda”. Esse aconte-
cimento deu origem, então, às campa-
nhas do Setembro Amarelo realizadas 
pelo mundo afora e ao dia 10 de setem-
bro como o Dia de Prevenção ao Suicídio.

Segundo dados da OMS (Organização 
Mundial de Saúde), os casos de depres-
são no mundo aumentaram cerca de 18% 
nos últimos dez anos. A previsão é de que 
esta se torne a doença mais incapacitante 
do planeta até 2020, afastando a pessoa 
de suas atividades diárias, como estudo e 
trabalho. O Brasil é campeão de casos de 
depressão na América Latina. Quase 6% da 
população, cerca de 11,5 milhões de pes-
soas, sofrem com a doença no País.

Quando falamos sobre suicídio, os da-
dos também são preocupantes. De acordo 
com o Ministério da Saúde entre 2007 e 
2016, 106.374 pessoas cometeram suicí-
dio no Brasil. Isso significa que a cada 45 
minutos, aproximadamente, um brasileiro 
dá fim à própria vida. O suicídio é, hoje, a 
quarta causa de morte entre jovens de 15 
a 29 anos no país. Entre os homens nes-
ta faixa etária, é o terceiro motivo mais co-
mum; entre as mulheres, o oitavo.

A pessoa que pensa em suicídio cos-
tuma expressar sinais que muitas vezes 
passam despercebidos pelas pessoas de 
seu convívio. Fique atento caso algum fa-
miliar ou amigo passe a apresentar os se-
guintes comportamentos:- Mudanças re-
pentinas de rotina e comportamento, po-
dendo ficar agressivo, irritadiço, ou triste 
e calado por longos períodos; - Perda de 
interesse e prazer por atividades que an-
tes faziam parte da vida da pessoa; - Al-
terações bruscas de apetite e de padrões 
de sono; - Falas como: “Eu sou um inútil”; 
“Eu só atrapalho as pessoas”; “Eu gosta-
ria de sumir”; “Ninguém me valoriza”.

É importante ressaltar que existem 
formas de tratar a depressão e prevenir o 
suicídio. Caso você ou alguém de seu con-

Como se incita a violência des-
sa maneira? Justiça com as próprias 
mãos? Se houver um linchamento, de 
quem será a responsabilidade? Pior, 
e se pegarem o sujeito errado?

É fácil a gente apontar o dedo 
quando estamos distantes, ou no 
alto de uma tribuna bem protegi-
dos. Queremos ver sangue quando 
alguém inocente é vítima de margi-
nais, especialmente esses mais de-
sumanos. Agora, e se a terra sem lei 
vira moda e ela começar a alcançar 
pessoas próximas a nós? 

As regras e as leis existem por-
que um dia alguém se cansou de 
tanto problema e pensou em facili-
tar a vida em sociedade. Como al-
guém pode dar a outro o direito de 
matar? Quem pode decidir quem 
vive e quem morre? Hoje somos os 
justiceiros, mas amanhã podemos 
sofrer a ausência de leis.

nova era da saúde eletrônica, por exemplo. 
As redes 5G também usarão “pequenas 
células”, em contraste com as “macrocé-
lulas” usadas nas redes 4G. Simplifican-
do, isso significa que elas são menores em 
tamanho, exigem menos energia e podem 
ser instaladas muito mais rapidamente.

Não importa a rede de telefonia celu-
lar, o sinal vem das frequências usadas. 
Em geral, as baixas frequências são mais 
confiáveis e capazes de penetrar em obs-
táculos tais como prédios. E é por isso que 
a rede 3G geralmente funciona em mais 
lugares do que a rede 4G. As frequências 
mais altas são mais diretas, mas também 
são mais facilmente dispersas por objetos. 

As operadoras móveis que queiram 
prestar serviços mais confiáveis terão co-
mo objetivo o uso de frequências mais bai-
xas. No entanto, aquelas que desejarem 
que seus clientes tenham acesso a veloci-
dades de download mais rápidas também 
terão como objetivo o oferecimento de 
frequências mais altas. À medida que a 
rede 5G use frequências mais altas, com 
um alcance mais limitado, será necessá-
ria a instalação de um número maior de 
torres 5G para sustentar a confiabilidade 
da rede. No entanto, como as torres 5G 
são menores e não exigem uma “torre” 
propriamente dita, elas podem ser colo-
cadas em edifícios e postes, por exemplo.

Como os sinais 4G são mais esparsos 
do que os da rede 3G, e mais ainda da re-
de 5G, os telefones gastam mais energia 
procurando por uma recepção 4G ou 5G, 
o que significa que a sua bateria poderá 
se esgotar mais rapidamente usando as 
gerações mais altas. Também deve ser 
destacado que será necessário um tele-
fone compatível com a rede 5G para po-
der acessar essa rede. Como a rede 5G 
usa mais dados, o usuário pode ainda 
descobrir que o seu limite de dados con-
tratual do telefone se esgota muito rápi-
do. Além disso, a rede 5G também ofe-
rece a oportunidade de aumentar o nível 
de segurança com base na proteção da 
privacidade dos dados do cliente.

vívio apresente algum dos sinais acima, é 
necessário procurar ajuda profissional. A 
porta de entrada para avaliação e trata-
mento de questões emocionais pode ser 
um médico ou um profissional de psico-
logia. Normalmente, esses profissionais 
irão trabalhar em conjunto, com acom-
panhamento psicológico e prescrição de 
medicamentos quando necessário. Outra 
forma de obter ajuda é através do tele-
fone 188. Por meio dele você entra em 
contato com profissionais voluntários do 
CVV (Centro de Valorização à Vida), que 
são pessoas treinadas para ouvir e aco-
lher aqueles que estejam pensando em 
suicídio e/ou precisando de algum tipo 
de suporte emocional. A ligação é gratui-
ta em todo o território nacional.

Além disso, é fundamental que todas 
as pessoas mantenham uma rotina de 
cuidados com a saúde mental. Praticar 
exercícios físicos, rodear-se de pessoas 
que ama e lhe fazem bem, estabelecer 
objetivos e metas para a vida, realizar ati-
vidades prazerosas, ter momentos regu-
lares de descanso e lazer são exemplos 
de estratégias que podemos adotar para 
obter maior qualidade de vida e prevenir 
o adoecimento emocional.

É importante que as pessoas tenham 
consciência de que todos passam por mo-
mentos difíceis na vida, e em alguns deles 
é necessária ajuda profissional para lidar 
com determinadas questões. Se você está 
passando por um destes momentos, não 
hesite em pedir ajuda. A melhor forma de 
lidar com o sofrimento é falar sobre ele. 
Quanto antes você fizer isso, mais fácil e ra-
pidamente se sentirá melhor. 

A Secretaria de Saúde de Maripá ofe-
rece atendimento médico e psicológico 
para as pessoas que sintam necessida-
de de ajuda profissional para lidar com a 
tristeza e o sofrimento emocional. Para 
isto, os munícipes podem procurar direta-
mente as Unidades Básicas de Saúde ou 
a Clínica da Família, ou entrar em contato 
pelos telefones (44) 3687-1506 (Clínica 
da Família) e (44) 3687-1133 (Centro de 
Saúde de Maripá).

Andre Mattos 

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Andre Mattos é diretor comercial da 
área de Mobile Connectivity Solutions da 
Thales no Brasil

O então ministro do Meio Ambi-
ente, Coutinho Jorge, pede demis-
são do cargo, o segundo ministro 
do PMDB em menos de duas se-
manas a deixar o governo, o que 
agrava ainda mais a crise política 
entre o partido e o governo. Na 
convenção nacional do PMDB foi 
aprovada moção a favor do afas-
tamento da sigla. Mas ainda havia 
três ministros peemedebistas: 
Antônio Britto (Previdência Social), 
Alberto Goldman (Transportes) e 
Murílio Hingel (Educação). 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Sexta-feira, 13/09/2019

nClemente Miotto (69)
nJoao Maria Ferreira (63)

Setembro Amarelo: A melhor 
forma de lidar com o 

sofrimento é falar sobre ele
Karolina Siebert Sapelli Schadeck

Karolina Siebert Sapelli Schadeck é 
psicóloga da Secretaria Municipal de 
Saúde de Maripá
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4 mil quilômetros

Governo inicia estudos 
para pedagiar rodovias
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Recados dados
Em sua despedida como procuradora-geral da República, 

na sessão plenária do Supremo, Raquel Dodge apro-
veitou para deixar um recado a todos os ministros da 

Corte para que “permaneçam atentos a todos os sinais 
de pressão sobre a democracia liberal”. “Quero lhes 
fazer um pedido muito especial, que também dirijo à 
sociedade civil e a todas as instituições da Repúbli-
ca: protejam a democracia brasileira tão arduamente 
erguida em caminhos de avanços e retrocessos, mas 
sempre sob o norte de que a democracia é o melhor 
modelo para construir uma sociedade de mais eleva-

do desenvolvimento humano.”

De fininho...
Fofoqueiros de plantão já dão como certa a saída de 
Sergio Moro do Governo Bolsonaro. Mas eles se divi-
dem. Alguns apostam que o superministro vai trucar 
para defender o comando da Polícia Federal; outros 

acham que ele não quer mais pagar pra ver.

Recados dados II
O decano do STF ministro 
Celso de Mello aprovei-
tou a sessão para dar 
outro recado: “O Minis-
tério Público não serve 
a governos, não serve 
a pessoas, não serve a 
grupos ideológicos, não 
se subordina a partidos 
políticos, não se curva 
à onipotência do poder 
ou aos desejos daqueles 
que o exercem, não im-
portando a elevadíssima 
posição que tais autori-
dades podem ostentar na 
hierarquia da Republica”.

Treta no MDB
O deputado Requião Filho 
ainda não digeriu seu 
afastamento do coman-
do do MDB em Curitiba. 
“Aqui, no Paraná, a 
democracia vai sendo 
substituída diariamente 
pelo tapetão. Quem não 
tem voto, tem medo da 
disputa. Triste de um 
movimento que já foi 
democrático”, atacou 
nas redes sociais. “O 
choro é livre. Quem tem 
voto cumpre o mínimo, 
pelo menos”, reagiu um 
dirigente da executiva 
estadual do partido.

Fundão
Para ganhar o Congres-
so, o governo federal 
pode aumentar a pro-
posta do valor do fundo 
eleitoral de R$ 1,87 
bilhão a R$ 3,7 bilhões. O 
novo valor fundo constará 
no orçamento e o dinheiro 
será destinado a candida-
tos e a prefeito e vereador 
em 2020.

Pressão 
por cargos
O ministro da Secreta-
ria de Governo de Jair 
Bolsonaro, Luiz Eduardo 
Ramos, reuniu-se esta 
semana com a bancada 
de deputados federais 
do Paraná. O ministro foi 

cobrado pela liberação de 
cargos e verbas relacio-
nadas ao acordo para a 
aprovação da reforma da 
Previdência na Câmara.

Sem dindim
Ramos disse que não há 
dinheiro disponível, mas 
que seria liberado em 
breve. Quanto aos cargos, 
Ramos tem se mostrado 
insatisfeito com deputa-
dos que têm indicados 
em órgãos federais e se 
posicionam contra o go-
verno nas votações.

(in)Fidelidade?
Diante da cobrança por 
fidelidade, o ex-ministro da 
Saúde Ricardo Barros (PP) 
disse que o presidente 
não pode demitir deputa-
do, mas o deputado pode 
demitir o presidente. “Se 
precisar demitir o presi-
dente, nós demitimos. 
Ele não pode demitir o 
Congresso. A palavra final 
é nossa, ele é que tem 
que querer estar de bem 
conosco. Se ele não quer, 
está ótimo para nós. O 
Congresso está vivendo 
um ótimo momento com 
essa independência”. 
Mais tarde, Barros garan-
tiu que não falou em tom 
de ameaça.

Sem folga
O empresário de Toledo 
Divonsir Cardoso teve o 
celular hackeado ontem 
e bandidos usaram seu 
nome e da Uopeccan para 
pedir dinheiro. Há poucos 
dias, um secretário de 
Cascavel teve problema 
semelhante.

Mais conforto
Em Foz do Iguaçu, os ve-
readores discutem proje-
to que prevê isenção de 
ISS para as empresas do 
transporte público como 
compensação para a ins-
talação de ônibus novos 
com ar-condicionado. 

politica@oparana.com.br OPR Política 3

Curitiba - O secretário 
estadual de Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex, assi-
na nesta sexta-feira (13) a Or-
dem de Serviço para o início 
dos estudos das Concessões 
de Rodovias Paranaenses. O 
ato será realizado das 9h30 às 
12h no auditório da secretaria 
(Avenida Iguaçu, 420).

A estatal federal EPL 
(Empresa de Planejamento e 
Logística S.A) será a respon-
sável por realizar estudos de 

viabilidade para a concessão 
à iniciativa privada de mais 
de 4 mil quilômetros de rodo-
vias no Paraná. Dentre elas 
estão, além do Anel de Inte-
gração, já pedagiado, trechos 
de rodovias estaduais e algu-
mas federais, como a BR-163.

O evento contará com a 
participação do secretário 
nacional de Transportes Ter-
restres e Aquaviário, Jamil 
Megid Júnior; do diretor-
-presidente da EPL, Arthur 

Lima; e do chefe do Depar-
tamento de Consultoria em 
Parcerias Público-Privadas 
para o Brasil do IFC, Ber-
nardo Almeida.

A proposta do governo é de 
que as tarifas sejam pelo me-
nos metade do valor atual e 
que contemplem obras impor-
tantes e que foram ignoradas 
nas atuais concessões.

Os contratos com as seis 
concessionárias do Anel de In-
tegração se encerram em 2021.

Cascavel terá de anular parte de
licitação para agências de publicidade

Cascavel - O Pleno do 
TCE-PR (Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná) julgou 
parcialmente procedente Re-
presentação da Lei 8.666/1993  
interposta pela empresa Blan-
colima Comunicação e Ma-
rketing a respeito da Concor-
rência 18/2018, lançada pela 
Prefeitura de Cascavel. A li-
citação tem como objetivo a 
contratação de três agências 
de publicidade para prestação 
de serviços ao Município.

Com a decisão, o certame 
- que estava suspenso desde 
abril por força de uma medi-
da cautelar do Tribunal - foi 
declarado nulo desde a fase 
de julgamento das propostas 
técnicas apresentadas pelas 
interessadas. Inclusive, neste 
ano o TCE-PR já suspendeu 
cautelarmente licitações de 
publicidade realizadas pelos 
municípios de Candói, Toledo 
e Turvo, bem como pela Câ-
mara de Maringá.

O motivo da decisão relati-
va a Cascavel foi a prática de 

irregularidades por parte dos 
membros da subcomissão res-
ponsável pela apreciação das 
propostas. Em função das fa-
lhas, Dielson Kleber Pickler, 
Mozzart Carvalho Piccoli e 
Rosane Aparecida Richetti 
Bonatto foram multados in-
dividualmente em R$ 4.168, 
importância válida para paga-
mento em setembro.

DECISÃO
Em seu voto, o relator do 

processo, conselheiro Ivan Bo-
nilha, considerou procedentes 
as alegações da representante 
de que diferentes integrantes 
da subcomissão apresentaram 
justificativas idênticas para a 
atribuição de notas às licitan-
tes, algo que evidencia a falta 
de uma análise individual das 
propostas técnicas. Para ele, 
tanto o edital quanto a Lei 
12.232/2010, que regulamenta 
as licitações de serviços de pu-
blicidade, exigem que os julga-
mentos das proposições sejam 
proferidos de forma individu-

alizada, técnica e fundamen-
ta - o que não ocorreu no caso 
analisado.

Bonilha também conferiu 
validade ao argumento da in-
teressada de que houve viola-
ção ao princípio da isonomia na 
apreciação das propostas, em 
função da adoção de decisões 
distintas para casos similares. 

Segundo a representação, 
enquanto uma das licitantes 
foi desclassificada pela apre-
sentação de uma peça publi-
citária a mais em relação ao 
que pedia o instrumento con-
vocatório, outras exigências 
formais - como recuo, pagi-
nação e espaçamento - foram 
ignoradas sob a justificativa 
de serem questões de menor 
importância.

Para o relator, qualquer 
proposta fora dos critérios for-
mais deve acarretar a desclas-
sificação da licitante corres-
pondente, em virtude do risco 
potencial de identificação dos 
materiais entregues.

Cabe recurso.

Brasília - No seu quarto 
dia de visita a senadores, o 
subprocurador Augusto Aras, 
indicado pelo presidente Jair 
Bolsonaro para assumir a 
PGR (Procuradoria-Geral da 
República), disse nessa quin-
ta-feira (12) que o Ministério 
Público Federal precisa estar 
comprometido não só ques-
tões de combate à corrupção, 
mas com a economia do País.

“Tenho apenas conversa-
do com os senadores sobre o 
nosso pensamento acerca de 

Aras diz que País precisa combater 
corrupção e destravar economia

um Ministério Público moder-
no, capaz de atender às gran-
des necessidades de um Brasil 
novo, que exige não somen-
te combate à corrupção, mas 
também exige o destravamen-
to da economia”, disse pouco 
antes de visitar o senador Ales-
sandro Vieira (Cidadania-SE).

A expectativa é de que no 
dia 25 de setembro o subpro-
curador seja sabatinado na 
CCJ (Comissão de Constitui-
ção e Justiça). No mesmo dia, 
o nome de Augusto Aras deve 

ser submetido à aprovação do 
plenário do Senado. Tanto na 
CCJ, como no plenário, a vota-
ção é secreta.

Na terça-feira (10), Augus-
to Aras foi convidado pelo pre-
sidente do Senado, Davi Alco-
lumbre (DEM-AP) a participar 
da reunião de líderes da Casa. 
Na ocasião, ao sair do encontro, 
ele não respondeu a perguntas, 
disse apenas que as conver-
sas com os senadores têm sido 
“proveitosas”, mas não respon-
deu a mais nenhuma pergunta.

Policiais sugerem a Ratinho extinção 
da Secretaria de Segurança Pública

Curitiba - Entidades de 
representação dos policiais 
civis do Paraná encaminha-
ram ao governador Ratinho 
Júnior sugestão de extinguir 
a Secretaria de Segurança 
Pública. Com a minuta de 
projeto de lei, a justificati-
va é de que a medida traria 
maior economia de recursos 
públicos e daria mais eficá-
cia às ações de segurança 
pública no Estado.

Por meio do Sinclapol (Sin-
dicato das Classes Policiais Ci-

vis do Paraná), a categoria su-
gere separar do ponto de vis-
ta administrativo as Polícias 
Civil e Militar. “Uma gestão 
descentralizada, com gestão 
orçamentária, estrutural, pe-
nal e de pessoal, fará das po-
lícias instituições fortes, bem 
pensadas e de modo a promo-
ver de forma mais eficiente, e 
a cada dia mais, segurança e 
tranquilidade à população”, 
afirma o documento.

Também na justificativa 
encaminhada ao governador, 

os policiais lembram que “é 
fato público e notório a de-
fasagem estrutural e pesso-
al da Polícia Civil. Os últi-
mos governos, nada ou pra-
ticamente nada investiram 
na instituição. Tal ausên-
cia gerou ao longo dos anos 
uma triste realidade para 
a Polícia Civil: aumento da 
taxa de suicídios, número 
alarmante de afastamentos 
por problemas psicológicos 
e psiquiátricos e uma crôni-
ca desmotivação.”
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Aqui não, João
O PT de Curitiba já avisou o deputado Zeca Dirceu que ele 
não tem chance alguma de ser candidato a prefeito da ca-
pital paranaense. Quanto a uma nova disputa em Cruzeiro 
do Oeste, na qual foi prefeito por duas vezes, o filho do 
ex-ministro José Dirceu terá apoio da máquina do partido.

Microempresa
Uma parceria entre TCE, PGE, Sebrae e Fecomércio definiu 
um plano de ação para incentivar a aplicação do estatuto 
nacional da microempresa no Paraná. Já há entendimento 
que os municípios podem realizar licitações exclusivas a 
microempresas sediadas em determinado local ou região. 
Nos cursos de capacitação que faz em todas as regiões, 
o TCE orienta os servidores municipais envolvidos na 
aquisição de bens e serviços para as prefeituras quanto à 
obrigatoriedade do cumprimento da lei.

Parlamento Universitário
Projeto da estudante de Direito Gabriela Damaceno foi 
aprovado na CCJ da Assembleia Legislativa e segue ao 
plenário para ser votado pelos deputados. A proposta 
obriga fornecedores a informar os consumidores sobre 
presença de insumos de origem suína na composição 
dos produtos ofer tados ao público. “Gabriela é um talen-
to revelado no Parlamento Universitário. Estamos crian-
do programas para estimular os jovens a participar da 
política e a estudante mostra que estamos no caminho 
certo”, afirmou o presidente do Legislativo, deputado 
Ademar Traiano (PSDB),

Com quem vamos?
Os partidos do Centrão (DEM, PP, PL, Republicanos (ex-
-PRB), Solidariedade e Avante) começaram a se mexer 
e querem conquistar as redes sociais polarizadas entre 
esquerda e direita. Também procuram um candidato para 
vencer o atual presidente Jair Bolsonaro nas eleições de 
2022. O nome do governador João Dória (PSDB-SP) não é 
consenso.

TV Digital
A Assembleia Legislativa fechou acordo com o Senado 
para integrar a Rede Legislativa de TV Digital. Com isso, o 
Legislativo passará a ter um canal aberto na TV para trans-
mitir sessões plenárias, comissões e a programação da TV 
Assembleia. Atualmente, a Assembleia dispõe de um canal 
a cabo e aluga espaço na grade de uma emissora aberta 
para transmitir apenas as sessões plenárias.

Pacto e reforma
O presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), adianta que o ministro Paulo Guedes (Economia) 
vai entregar nos próximos dias, as propostas do governo 
federal sobre o pacto federativo (no Senado) e da reforma 
tributária (na Câmara dos Deputados).

Fundo do Litoral
O governador Ratinho Junior aguarda autorização do Mi-
nistério da Fazenda para criar um Fundo do Litoral, com 
recursos do Porto de Paranaguá, para executar obras 
nas cidades litorâneas. A informação é do deputado 
Alexandre Curi (PSB) que espera ainda este ano o aval 
da Fazenda. Entre as obras a ser executadas através 
do fundo estão a Avenida JK, em Matinhos, que já tem 
ordem de serviço emitida; a Faixa de Infraestrutura, em 
Pontal do Paraná; os viadutos de acesso a Paranaguá e 
obras de pavimentação em Antonina.

Colégio Militar
Um dos objetivos da deputada Luísa Canziani (PTB) é levar 
um colégio militar para Apucarana. “Conversei com o minis-
tro Abraham Weintraub (Educação) sobre potencial da cida-
de que pode integrar o programa das escolas militares e a 
importância de um novo modelo pedagógico, educacional 
e administrativo na região. Também conversamos sobre 
a criação de um curso tecnológico de agrotech no Paraná 
para criar um ecossistema de desenvolvimento junto ao 
Polo Tecnológico de Inovação Agropecuária”.

 Curitiba - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior lançou esta semana, 
em Curitiba, o programa 
Educa Juntos, iniciativa 
da Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte para 
apoiar os municípios e melho-
rar os índices de aprendiza-
gem e alfabetização dos estu-
dantes paranaenses desde a 
educação infantil.

A proposta é ampliar o 
suporte técnico e pedagó-
gico e promover ações cola-
borativas entre Estado e 
municípios para garan-
tir o ensino de qualidade 
nas redes municipais de 
ensino. O governo do 
Estado vai investir R$ 100 
milhões no programa ao 
longo de três anos.

Essa é a primeira vez 
que o Estado dará suporte 
pedagógico aos municípios, 
com a oferta de formação 
continuada aos professo-
res, de materiais didáticos 
para alfabetização e dispo-
nibilização do Prova Paraná 
para avaliar os estudantes 
dos anos iniciais do ensino 
fundamental.

“Os municípios não serão 
obrigados a aderir ao pro-
grama, mas o Estado estará 
à disposição para construir 
um projeto que crie unifor-
midade no ensino, desde a 
base até o ensino superior”, 
disse o governador.

O intuito, acrescentou, 
é preparar os alunos desde 

 Curitiba - Novos contra-
tos de leniência e a intensi-
ficação da fiscalização sobre 
o serviço público estadual 
levaram a Controladoria-
-Geral do Estado a reestru-
turar a área de corregedo-
ria, com novo espaço e mais 
servidores. A inauguração 
oficial das novas dependên-
cias ocorreu nessa quinta-
-feira (12), com a presença 
do vice-governador Darci 
Piana, do controlador-geral 
do Estado, Raul Siqueira, e 
funcionários da CGE.

O governo do Paraná 
intensificou ações para coi-
bir práticas ilícitas no ser-
viço público estadual. “O 
combate à corrupção se dá 
em todos os níveis da admi-
nistração pública. O tra-
balho de fiscalização é um 
dos compromissos assu-
midos nesta gestão, por 
isso a CGE e suas coorde-
nadorias tenham o apoio e 
incentivo do governo esta-
dual”, afirmou Piana.

Corregedoria ganha 
estrutura para agir
contra a corrupção

REESTRUTURA
A melhoria na estrutura 

física e a expectativa de mais 
servidores vão ampliar o tra-
balho da Corregedoria e da 
CGE. “Esse reforço vai nos 
permitir aumentar a estru-
tura de controle e fiscaliza-
ção do serviço público, além 
de estreitar o contato com o 
cidadão”, disse Siqueira.

Ele citou que, no início 
do ano, quando assumiu 
a CGE, eram apenas três 
funcionários na Corregedo-
ria e hoje esse número qua-
druplicou. “A Corregedoria é 
voltada à apuração de atos 
com suspeita de ilegalidade e 
responsabilização de servido-
res públicos e de entes pri-
vados. Para isso, investiga 
reclamações e denúncias, e 
fiscaliza e inspeciona ativi-
dades”, explicou o diretor 
de Inteligência e Informa-
ção da CGE, Daniel Berno.

PEDÁGIOS
Outra atribuição da 

Coordenadoria de Correge-
doria é instaurar e acom-
panhar os PAD (Procedi-
mentos Administrativos 
Disciplinares), quando 
constatadas irregularida-
des, e PAR (Procedimentos 
Administrativos de Res-
ponsabilização). “Estamos 
investigando as seis con-
cessionárias de estradas 
do Paraná, em que havia 
suspeita de atos ilícitos, e 
abrimos um PAR contra 
a Econorte”, disse Nelson 
Piske, coordenador de Cor-
regedoria, na CGE.

O processo original tinha 
mais de 30 mil páginas e 
envolvia as seis empresas. 
Com o desmembramento 
em procedimentos indivi-
duais a cada uma a expec-
tativa é concluir a aber-
tura dos processos até o 
fim de novembro. Porém, 
antes disso, as empresas 
podem procurar a CGE 
para compactuar acordos 
de leniência. 

crianças para encarar o 
mundo que se transforma 
de forma veloz. “Nosso 
desafio é preparar o Paraná 
para o futuro, com a visão 
de como o Estado deve estar 
em 2030. Se queremos um 
estado inovador, precisamos 
nos preparar desde agora, 
e a educação é peça-chave 
desse processo”, afirmou 
Ratinho Junior.

O Paraná tem cerca de 
382 mil alunos matricula-
dos na educação infantil e 
aproximadamente 653,5 mil 
nos anos iniciais do ensino 
fundamental, segundo o 
Inep (Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira). 
São cerca de 8,7 mil estabe-
lecimentos de ensino e 72,3 
mil professores nos 399 
municípios.

TRABALHO 
CONJUNTO

Mesmo sem obrigatorie-
dade na participação, todos 
os municípios paranaenses 
já demonstraram interesse 
em aderir ao programa, afir-
mou o secretário da Educa-
ção, Renato Feder. 

Para Márcia Baldini, 
vice-presidente no Paraná 
da Undime (União Nacional 
dos Dirigentes Municipais 
de Educação) e secretária da 
Educação de Cascavel, o pro-
grama foi elaborado respei-
tando a autonomia dos muni-
cípios. “Não se pode deixar de 

lado os dois entes federados, 
Estado e municípios pen-
sando juntos na melhoria da 
educação do Paraná. Precisa-
mos unir forças no planeja-
mento, na execução de ações 
e nas avaliações em prol da 
melhoria da qualidade do 
ensino”, disse. 

Ela destacou que mes-
mos alunos que hoje estão 
na rede municipal, amanhã 
estarão na estadual, por isso 
as estratégias conjuntas são 
importantes.

AÇÕES
Dentre as ações previs-

tas pela Secretaria da Edu-
cação está o fornecimento 
às redes municipais de um 
material complementar de 
apoio didático, focado na 
alfabetização para os 1º e 
2º anos do Ensino Funda-
mental. É um material de 
qualidade, contemplando 
os objetivos de aprendiza-
gem e conteúdos de cada 
fase, conforme o previsto 
no Referencial Curricu-
lar do Paraná. A ação deve 
beneficiar 255 mil alunos.

Os municípios também 
terão acesso a instrumentos 
de avaliação, como a Prova 
Paraná (para 2º e 5º anos 
do ensino fundamental), a 
Fluência (2º ano) e o Sistema 
de Avaliação Educacional do 
Paraná - Saep (2º e 5º). Eles 
funcionarão como uma fer-
ramenta pedagógica para 
cada escola, que usará seus 
resultados para entender 
mais detalhadamente o que 
os alunos estão aprendendo 
e o que não estão e, assim, 
definir ações direcionadas 
para melhorar a aprendiza-
gem. Cerca de 255 mil alunos 
farão as avaliações. 

Governo vai ajudar municípios a 
melhorar índices de aprendizagem
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Contra o Aedes 

Ministério antecipa 
campanha nacional

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/9, físicas 16,/9 ,domésticos 6/9

Índice em % JUL AGO ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,19 0,11 2,54 3,43
IGP-M (FGV) 0,40 -0,67 4,09 4,95
IGP-DI (FGV) -0,01 -0,51 3,86 4,32

Índice JUL AGO SET
IGP-M (FGV) 1,0651 1,0639 1,0495
IGP-DI (FGV) 1,0604 1,0556 1,0432
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,0%  | TJLP: 5,95%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 5ª parcela
vence em 30/08, com juros Selic de 2,58%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12
9/8 a 9/9 0,5000 0,3434 0,0000
10/8 a 10/9 0,5000 0,3434 0,0000
11/8 a 11/9 0,5000 0,3434 0,0000
12/8 a 12/9 0,5000 0,3434 0,0000
13/8 a 13/9 0,5000 0,3434 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,71% 27,06 
Vale ON +3,63% 49,69 
Bradesco PN -1,08% 33,90 
Itausa PN +1,31% 13,11 
Suzano ON +5,27% 32,55 
Azul PN +5,39% 52,05

IBOVESPA: +0,89% 104.370 pontos

Iene 107,99
Libra est. 0,8093
Euro 0,9029
Peso arg. 56,20

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,1% 4,0590 4,0600 -2,0%

PTAX  (BC) -0,3% 4,0488 4,0494 -2,2%

PARALELO -0,2% 3,9800 4,3000 -1,4%

TURISMO -0,2% 3,9800 4,2800 -1,4%

EURO +0,3% 4,4824 4,4847 -1,4%

R$/m2 JUL AGO %m %ano %12m
Paraná 1.575,82 1.581,50 0,36 4,50 5,44
Norte 1.542,87 1.585,23 2,75 4,26 7,83
Oeste 1.580,82 1.586,45 0,36 4,39 5,07

DÓLAR 12/09

Iene R$ 0,0375
Libra est. R$ 5,00
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.561,28 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 12/09 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. AGOSTO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

JUL AGO SET
TJLP (%) 5,95 5,95 5,95
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA set/19 883,00 29,00 2,5%
FARELO set/19 296,10 6,50 1,4%
MILHO set/19 354,50 6,25 -8,0%
TRIGO set/19 485,75 8,25 3,0%

SOJA 73,87 -0,4% 3,5% 73,00
MILHO 27,76 0,0% -6,0% 27,50
TRIGO 48,56 0,0% 4,2% 49,50
BOI GORDO 151,40 0,0% 0,0% 150,00
FRANGO 2,80 0,0% 4,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 12/09 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 12/09 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 12/09 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 79,50 -2,5% 4,6%
SOJA Paranaguá 85,00 -2,9% 2,4%
MILHO Cascavel 32,00 0,0% 1,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Brasília - Se todos dedi-
carem apenas dez minutos 
por dia para verificar se exis-
te algum tipo de depósito de 
água no quintal ou dentro 
de casa será possível reduzir 
os casos de dengue, chikun-
gunya e zika no Brasil, diz 
o Ministério da Saúde, que 
lançou nessa quinta-feira 
(12) a campanha de combate 
ao Aedes aegypti, mosquito 
responsável pela transmis-
são dessas doenças. O objeti-
vo é conscientizar a popula-
ção e convocar: “E você? Já 
combateu o mosquito hoje? 
Proteja sua família.”

Segundo o ministro da 
Saúde, Luiz Henrique Man-
detta, o papel da sociedade 
é fundamental no combate 
ao mosquito. “Ele [mosqui-
to] fica sempre atrás do ser 
humano, que é fonte única 
de alimentação dele”, diz. O 

mosquito consegue se distan-
ciar apenas 50 metros do local 
onde nasce, por isso, os ovos 
são colocados perto de casas e 
de outros locais onde haja pre-
sença de seres humanos.

As ações para impedir a 
reprodução do Aedes aegypti 
já são conhecidas pela popu-
lação: tampar tonéis e cai-
xas d’água, manter as calhas 
sempre limpas, limpar ralos 
e cobrí-los com tela e colocar 
areia em vasos de plantas, 
entre outras. “Não é tanto 
o problema de informação, 
mas a capacidade dessa in-
formação fazer indução de 
comportamento e trazer res-
ponsabilidade sobre a doen-
ça”, disse Mandetta.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, as ações devem 
ser diárias, todos devem usar 
alguns minutos do dia para 
verificar se existe acúmulo de 

água em casa, no ambiente de 
trabalho e de estudos.

A campanha será veicula-
da na televisão, no rádio, na 
internet e em outros meios 
de comunicação. Ao todo se-
rão usados R$ 12 milhões. 
O governo federal pretende 
também mobilizar os gover-
nos estaduais e municipais, 
que receberão repasses no 
âmbito do Programa de Vigi-
lância em Saúde, para o qual 
está previsto o orçamento de 
R$ 1,8 bilhão neste ano.

EM ALERTA
A campanha, que cos-

tuma ser lançada no fim do 
ano, foi antecipada em 2019, 
para que haja uma mobiliza-
ção maior ainda no período 
de seca. Há também a preo-
cupação com a possibilidade 
de maior circulação do cha-
mado sorotipo 2 da dengue.

O vírus da dengue apre-
senta quatro sorotipos, 
em geral, denominados 
DENV-1, DENV-2, DENV-3 
e DENV-4. Segundo o Minis-
tério da Saúde, os sorotipos 
1 e 4 predominaram nos úl-
timos anos. As pessoas que 
entraram em contato com 
algum desses tipos tornam-
-se imunes a eles. Como o 
sorotipo 2 não circula no 
Brasil há algum tempo, mais 
pessoas podem ficar doentes. 
Além disso, podem aumen-
tar os casos mais graves, de 
dengue hemorrágica, acres-
centou o ministério.

“O que temos é que dei-
xar claro que temos mais 
um verão para não baixar a 
guarda. É questão de atitu-
de. O que se pode fazer está 
do lado da sua casa, do lado 
do seu ambiente de traba-
lho”, enfatizou Mandetta.

Casos no Brasil
De acordo com o Minis-
tério da Saúde, de 30 de 
dezembro de 2018 a 24 de 
agosto deste ano foram reg-
istrados 1.439.471 casos 
de dengue em todo o País. 
A média é 6.074 casos por 
dia e representa um au-
mento de 599,5%, na com-
paração com 2018. No ano 
passado, o período somou 
205.791 notificações.
Atualmente, a taxa de in-
cidência da dengue no País 
é 690,4 casos a cada 100 
mil habitantes. No total, 591 
pacientes com a doença 
morreram, neste ano, em 
decorrência de complicações 
do quadro de saúde.
Em relação à febre chikun-
gunya, o levantamento do 
ministério mostra que os 
estados contabilizavam, até 
o fim de agosto, 110.627 
casos, contra 76.742 do 
mesmo período em 2018.
De 2018 para 2019, o total 
de casos de zika saltou de 
6.669 para 9.813, gerando 
uma diferença de 47,1% e 
alterando a taxa de incidên-
cia de 3,2 para 4,7 ocorrên-
cias a cada 100 mil hab-
itantes. Neste ano, o zika 
vírus foi a causa da morte 
de duas pessoas.

Brasília - As agências 
da Caixa Econômica Federal 
vão abrir neste sábado, das 
9h às 15h, para liberação do 
saque de até R$ 500 em con-
tas do FGTS (Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço).

A Caixa também vai 
trabalhar com horário es-
tendido por duas horas, 
hoje (13), início do saque, 
e nas próximas segunda 
(16) e terça-feira (17).

Assim, as agências, que 
normalmente abrem às 11h, 
vão iniciar o atendimento às 
9h. Aquelas que abrem às 10h 
iniciarão os trabalhos às 8h 
e as que abrem às 9h, aten-
derão a partir das 8h e terão 
uma hora a mais ao final do 
expediente. No caso de agên-
cias que abrem às 8h, serão 
duas horas a mais ao fim do 
horário de atendimento.

“Vamos avaliar o movi-
mento desses dias para ver 
se teremos que abrir mais 
calendários especiais nas 
semanas seguintes”, disse o 

ÜAlta de Bolsonaro
O presidente da República em exercício, Hamilton Mourão, 
ficará no cargo até a próxima segunda-feira (16). A interini-
dade do vice na Presidência da República, que se encerrar-
ia nesta quinta (12), foi prorrogada por mais quatro dias, 
informou o Palácio do Planalto. De acordo com o porta-voz 
da Presidência, Otávio Rêgo Barros, a prorrogação do 
afastamento de Jair Bolsonaro foi uma decisão da equipe 
médica que assiste o presidente. Ele permanece internado 
no Hospital Vila Nova Star, em São Paulo.
De acordo com Rêgo Barros, a ampliação do afastamento de 
Bolsonaro se deu por um conjunto de razões, entre as quais a 
continuidade do uso da sonda nasogástrica pelo presidente. 
Apesar de Bolsonaro só reassumir a Presidência na terça-
feira (17), não houve alteração da programação da viagem 
do presidente a Nova York participar da Assembleia Geral 
da ONU (Organização das Nações Unidas).

FGTS: Caixa estende horário de 
atendimento hoje e abre sábado

vice-presidente de Distribui-
ção, Atendimento e Negócios 
da Caixa, Valter Nunes. 

DEPÓSITO 
AUTOMÁTICO

A Caixa inicia nesta sex-
ta-feira (13) o pagamento 
dos recursos. O banco fará 
o depósito automático para 
quem tem conta poupança 
no banco, seguindo calendá-
rio de mês de nascimento.

Quem nasceu em janeiro, 
fevereiro, março e abril re-
cebe primeiro. Os próximos 
a ter acesso ao saque são os 
nascidos em maio, junho, ju-
lho e agosto, no dia 27 deste 
mês. Em seguida, no dia 9 de 
outubro, será a vez os nasci-
dos em setembro, outubro, 
novembro e dezembro.

Segundo a Caixa, cerca 
de 33 milhões de trabalhado-
res receberão o crédito auto-
mático na conta poupança.

SEM CONTA
Para aqueles que não têm 

conta na Caixa, o calendário co-
meça no dia 18 de outubro pa-
ra os nascidos em janeiro, e vai 
até 6 de março de 2020, para os 
nascidos em dezembro.

Cronograma de 
pagamento aos não 
correntistas da Caixa
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Washington - O presi-
dente norte-americano, Do-
nald Trump, publicou no 
Twitter que os Estados Uni-
dos (EUA) concordaram em 
adiar o aumento de tarifas 
sobre produtos chineses.

Ele disse que o aumento 
será adiado do dia 1º para o 
dia 15 de outubro. As tarifas 
sobre US$ 250 bilhões em 
produtos importados da Chi-
na estavam programadas pa-
ra passar de 25% para 30%.

Trump afirmou que o 
adiamento foi solicitado pelo 
vice-premiê chinês, Liu He, 
uma vez que a República Po-
pular da China vai celebrar 

seu 70º aniversário.
Empresários japoneses, 

em visita anual à China, ma-
nifestaram ao primeiro-mi-
nistro Li Keqiang o desejo de 
que Pequim resolva a disputa 
comercial com Washington.

Na quarta-feira (11), um 
grupo de representantes da 
Associação Econômica Ja-
pão-China reuniu-se com 
Li. Presidida por Shoji Mu-
neoka, a entidade tem espe-
rança de que as duas maio-
res economias do mundo re-
solvam o conflito.

O premiê chinês respon-
deu que a China conversará 
com os Estados Unidos para 

tentar encontrar uma solu-
ção. Os representantes japo-
neses e chineses da associação 
falaram sobre o interesse de 
haver laços mais estreitos en-
tre as duas nações asiáticas.

O presidente da entida-
de empresarial disse que o 
Japão e a China vão atuar 
juntos em novos campos. 
“Esperamos ser capazes de 
levar adiante a atitude de 
cooperação mútua.”

O grupo de empresários 
e o primeiro-ministro Li Ke-
qiang também destacaram a 
importância do livre-comér-
cio para o crescimento da 
economia global.

Brasília - Representantes 
do Confaz (Conselho Nacional 
de Política Fazendária) entre-
garam esta semana (11), no 
Senado, uma proposta de re-
forma tributária. O Confaz re-
úne os secretários de Fazenda 
de todos os estados e do Dis-
trito Federal. Eles apresen-
taram o que julgam ser um 
aprimoramento das propostas 
já existentes sobre o tema.

O ex-ministro da Fazen-
da Henrique Meirelles, um 
dos representantes do con-
selho, destacou a importância 
da união de todos os estados 
em torno da proposta. “Os 
diversos mecanismos que fo-
ram introduzidos solucionam 
problemas históricos que têm 
impedido a reforma tributá-
ria no Brasil”, disse Meirelles, 
atual secretário de Fazenda 
do estado de São Paulo.

O Senado já analisa uma 
proposta de reforma tributá-
ria, relatada por Rodrigo Ro-

Confaz entrega proposta de 
reforma tributária no Senado

cha (PSDB-MA). Rafael Fon-
teles, secretário de Fazenda do 
Piauí, defendeu a unificação 
de cinco impostos. A proposta 
apresentada nesta quarta-fei-
ra também prevê maior parti-
cipação dos estados no comitê 
gestor. “Consideramos que os 
estados têm que ter um prota-
gonismo maior porque o ICMS 
[Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços] isola-
damente já é maior que a soma 
dos outros impostos e, portan-
to, os estados têm que ter uma 
participação mais predominan-
te nesse comitê gestor.”

Fonteles afirmou tam-
bém que a proposta traz 
um tratamento diferenciado 
para a Zona Franca de Ma-
naus. Segundo Fonteles, já 
está havendo diálogo entre 
o relator da reforma tributá-
ria no Senado, Roberto Ro-
cha (PSDB-MA), e membros 
do Confaz. “Estamos levan-
do uma mensagem de unida-

de dos 27 estados, que é algo 
único nos últimos 30 anos. 
Falamos com o senador Ro-
berto Rocha e defendemos 
que é um aperfeiçoamento 
da proposta em tramitação.”

UNIFICAÇÃO
A proposta relatada por 

Rocha ainda não está fecha-
da, mas a ideia é reunir nove 
impostos em um só, que se-
ria inspirado no IVA (Impos-
to sobre Valor Acrescenta-
do), adotado em países como 
Portugal, Canadá e Japão.

O IVA é um imposto co-
brado em todas as etapas 
produtivas, desde a venda de 
uma matéria-prima até a ven-
da, para o consumidor final. 
O tributo se chamaria Impos-
to sobre Bens e Serviços (IBS) 
e ajudaria a aliviar pela meta-
de a obrigação previdenciária 
das empresas. Sairia de 20% 
para 10% em cima do custo 
mensal do empregado.

Setor de serviços cresce 0,8% 
Rio de Janeiro - O setor 

de serviços no Brasil cresceu 
0,8% no mês de julho com 
relação ao mês anterior, in-
formou nessa quinta-feira 
(12) o IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística) em divulgação de 
sua pesquisa mensal. 

Segundo o IBGE, 25 das 
27 unidades da federação assi-
nalaram expansão no volume 
de serviço em julho de 2019.

São Paulo (1,1%), Rio de 
Janeiro (2,4%) e Distrito Fe-
deral foram os destaques. Os 
dois primeiros se recupera-
ram de perdas observadas 
em junho, enquanto o tercei-
ro havia demonstrado queda 
entre maio e junho. 

Pernambuco (-0,7%) e 
Rondônia (-0,4%) tiveram 
os únicos registros negati-
vos do período.

Em comparação com ju-
lho de 2018, o avanço dos 
serviços no Brasil foi de 

1,8%, o que representa a 
quarta taxa positiva do ano. 

No acumulado de 2019, 
os serviços tiveram expan-
são de 0,8%, também rela-
cionada ao mesmo período 
do ano passado. Mesmo as-
sim, o IBGE destacou que 
ainda há ressalvas.

“A taxa anualizada, indi-
cador acumulado nos últi-
mos 12 meses, ao passar de 
0,7% em junho para 0,9% 
em julho de 2019, assinalou 
ganho de ritmo, mas ainda 
não mostra trajetória cla-
ra de recuperação, já que 
em maio chegou a avançar 
1,1%”, disse o instituto.

No acumulado do ano, 
três das cinco atividades de 
divulgação demonstraram 
expansão: informação e co-
municação (2,8%), serviços 
prestados às famílias (4,5%) 
e outros serviços (4,4%).

Serviços auxiliares aos 
transportes e correio (-2,5%) 

e serviços profissionais, ad-
ministrativos e complemen-
tares (-0,2%) foram os regis-
tros negativos do período. 

Mais da metade (54,2%) 
dos 166 serviços investiga-
dos também cresceram, de 
acordo com o IBGE.

Em comparação com ju-
nho deste ano, três das cinco 
atividades registraram au-
mento. O maior destaque foi 
outros serviços (4,6%), que te-
ve o crescimento mais intenso 
desde janeiro deste ano. 

As atividades turísticas 
apontaram variação posi-
tiva (0,2%), após perda de 
0,4% em junho. 

São Paulo (0,7%) e Rio 
de Janeiro (1,9%) merecem 
maior destaque, de acordo 
com o instituto. Em con-
trapartida, os resultados 
negativos mais relevantes 
vieram de Santa Catarina 
(-5,6%), Paraná (-3,2%) e 
Rio Grande do Sul (-3,5%).

Surdos-mudos
A Câmara Federal fecha 
os olhos para o escândalo 
do deputado Luis Miranda 
(DEM-DF). Até ontem, 
ninguém do PT, do PCdoB 
ou do Psol - partidos que 
tomam a frente nesses 
casos - representou contra 
ele no Conselho de Ética. 

Sem larica
Em dias tão tensos, 
passou despercebido. 
A Comissão de Direitos 
Humanos do Senado 
rejeitou, por unanimidade, a 
legalização da maconha para 
fins recreativos no Brasil.

Cadê?
Os movimentos que 
protestaram contra outros 
governos sumiram das 
ruas diante do corte de 
bolsas e de investimentos 
em educação. O MBL, sem 
lado, está na trégua.

Oi, gringos!
O governo federal 
prepara megacampanha 
internacional para tentar 
reverter a imagem do 
Brasil no exterior após a 
crise das queimadas na 
Amazônia. A Secretaria de 
Publicidade da Presidência 
e o Itamaraty mapearam 
veículos internacionais 
que divulgaram notícias 
negativas sobre o Brasil.

By Brasil
O “contra-ataque” veio 
com a campanha batizada 
de “Brazil by Brasil” - 
permanente e sem data 
para acabar. Os vídeos - 
com os temas sobre meio 
ambiente e agronegócio 
- serão disseminados 
na mídia dos EUA e da 
Europa, em variados 
idiomas. 

INSS bicampeão
A despeito do desafio 
interminável de barrar 
fraudes nos benefícios, 

Container resfriado
A economia vai dando sinais de reaquecimento. 

As exportações de carnes pelos Portos do Paraná 
registraram, de janeiro a agosto, 1,28 milhão de 

toneladas de carnes exportadas. É aumento de 13,7% 
em relação ao registrado no período em 2018. É a 

primeira notícia boa para a pecuária desde a operação 
Carne Fraca da PF.

Eduardo avança
Senadores da Comissão de Relações Exteriores 

informaram ao Palácio do Planalto que, no colegiado, 
há votos para aprovar a indicação do deputado Eduardo 
Bolsonaro (PSL-SP) como futuro embaixador do Brasil 
nos Estados Unidos. A comissão tem 19 integrantes 
e, pelos cálculos dos aliados, não será uma votação 

com folga, mas garantirá a aprovação do nome do filho 
do presidente Jair Bolsonaro. Ministros palacianos e o 
próprio presidente, no entanto, mantêm incerta a data 
de envio da mensagem com a indicação do deputado, 
pois ainda mapeiam os votos do plenário do Senado. 
Para ser aprovado, Eduardo Bolsonaro precisa obter 

apoio de pelo menos 41 dos 81 senadores.

há avanços no INSS, tido 
como o maior programa 
de distribuição de renda 
social do Governo. O 
projeto “Meu INSS” venceu 
outra edição do Concurso 
Inovação no Setor Público, 
da Escola Nacional de 
Administração Pública. 
Inovação, resultados, a 
utilização eficiente de 
recursos, foco nas pessoas, 
transparência e controle 
pesaram na escolha.

Fake
Em maioria na CPMI das 
Fake News, a oposição 
pretende ter acesso 
ao relatório do grupo 
de trabalho criado pela 
Presidência do TSE (Grupo 
de Trabalho TSE/PGR/
PF) para investigar a 
divulgação de fake news 
durante a eleição de 2018. 

Turma das Curtidas
O objetivo é constranger 
o governo, já que as 
apurações paradas na 
Corte envolvem suposto 
financiamento por 
empresários de disparos 
de fake news pró Jair 
Bolsonaro durante as 
eleições. A CPMI já 
aprovou convocação 
de representantes do 
WhatsApp, Google, Twitter, 
Youtube, Instagram, 
Facebook, The Intercept 
Brasil e Telegram.

Banco imobiliário
O governo finaliza estudos 
para realizar permutas 
de terrenos e prédios da 
União, sem utilização, com 
imóveis privados em áreas 
urbanas e que possam 
ser utilizados por órgãos 
públicos. A Secretaria de 
Coordenação e Governança 
do Patrimônio da União 
pretende, com a medida, 
reduzir o gasto com o 
pagamento de aluguéis. O 
órgão deverá colocar R$ 1 
bilhão de imóveis à venda 
ainda neste ano.  
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Sexta
13/09/2019

Céu claro

CHEIA
14/09 - 01h35

Sábado
14/09/2019

MINGUANTE
21/09- 23h43

NOVA
28/09- 15h27

CRESCENTE
05/10 - 13h48

Maringá
max 36
min 17

Cascavel
max 23
min 14

Foz do Iguaçu
max 25
min 14

Londrina
max 35
min16

Curitiba
max 26
min 16

Paranaguá
max 26
min 19

Domingo
15/09/2019

Muitas nuvens

Muitas nuvens

Nublado com 
poucas nuvens
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PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
06/09 - 00h11

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Sexta

Minguante
21/09 - 23h43

Nova
28/09 - 15h27


23 14 


30 18

Sexta




28 16 


21 13

SábadoSábado

Cheia
14/09 - 01h35

O suicídio e a morte da dor

Nublado com 
muitas nuvens

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

10 12 13 17 21 23 27
concurso: 0200

05 09 12 13 17 19 

concurso: 1985

concurso: 1381

10 11 16 21 46 50
concurso: 2187

concurso: 5070

30 54 55 64 78

concurso: 5422

81.770
75.656
42.321
65.908
81.006

FEVEREIRO

UBERLANDIA/MG

concurso: 1863

02 03 04 05 06 08 09 10 
14 16 18 21 22 24 25

concurso: 2003

05 07 16 17 24 25 26 
33 36 47 50 53 78 

79 81 85 86 87 91 99

08 27 36 41 46 48 

12 14 30 54 55 62 80
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Nublado com 
poucas nuvens

Padre Ezequiel Dal Pozzo - contato@padreezequiel.com.br

Nublado com 
muitas nuvens

Muitas vezes pensamos que o dinheiro é o que importa na vida. 
Um palestrante contou em sua palestra: “Às vezes nos iludimos 
pensando que os fi lhos de milionários são muito ricos e felizes. 
Certo dia recebi um telefonema de um empresário, dono de grande 
empresa onde eu havia dado consultoria, e me falou que o fi lho 
dele de 23 anos havia morrido. Estava viajando e não pude ir ao 
enterro. Ao retornar da viagem, fui visitar a família e participei de um 
ritual judeu no qual se celebra durante sete dias depois da morte. 
Quando estava indo embora o irmão mais velho chegou a mim e 
disse que encontrara a agenda do seu irmão onde viu que estava 
marcada uma reunião comigo, na semana seguinte à sua morte, de 
orientação de carreira. Pensou que, se o irmão tivesse conversado 
comigo, tudo poderia ter sido diferente. Perguntei a causa da morte 
do irmão e ele me falou com os olhos cheios de lágrimas que havia 
sido suicídio. O rapaz que parecia saudável se jogou do prédio”. 

“Não consegui trabalhar naquele dia, pois fi quei em choque. 
Pensava sobre a vida e sobre os rumos que ela pode tomar quando 
temos tudo menos amor, tempo, atenção e cuidado. Os pais daquele 
jovem se dedicaram para construir um império. Provavelmente não 
tiverem tempo para a família, para estar perto dos fi lhos, para per-
ceber suas reais necessidades. Certamente, a necessidade maior 
não era dinheiro, mas era consolo da alma, superação da angústia. 
O dinheiro não supre o afeto. Eles sempre tiveram um estilo de vida 
caro, rico em presentes, mas muito pobre em tempo”.

Caro leitor, essa pequena história já tem sua lição. Naturalmente 
que não dá pra jogar a responsabilidade do suicídio sobre os pais. 
A vida é tarefa de cada um. Nenhuma razão é razoável para o 
suicídio. A pessoa que desiste de viver desiste de sua dor. 

O que dá para dizer é que podemos aprender com tudo. A 
vida é bonita e pode ser vivida com qualidade. Trabalhar, ganhar 
dinheiro, evoluir, ter sucesso, tudo é legitimo, quando regado pelo 
amor. O mundo precisa de mais amor. As famílias podem dedicar 
mais tempo para que o amor não falte. Pode até faltar outras coisas, 
mas amor é o que dá sabor e alegria à vida. 

 Postagem no per-
fil do presidente 
Jair Bolsonaro 

no Twitter sobre 
a tentativa de 
recriar um imposto 

nos moldes da CPMF 
dentro da reforma 

tributária. 

“A recriação 
da CPMF ou 
aumento da 

carga tributária 
estão fora da reforma 

tributária por determi-
nação do presidente”.
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Um registro a cada 15 dias
Outra situação preo-

cupante fica entre o sudo-
este e o centro-sul do Es-
tado, com um município 
que já figuraria entre os 
50 por todo o Brasil onde 
há mais casos de suicídios: 
um a cada 15 dias.

Em Quedas do Igua-
çu, dez pessoas tiraram 
a própria vida em menos 
de um ano, média de qua-
se 30 mortes para cada 
100 mil habitantes. 

O jornalista Heliton Pi-
mentel, que acompanha de 
perto estes casos, reforça 
que a maior parte deles foi 
por enforcamento, sendo a 
maioria composta por mu-
lheres, condição diferente 
da registrada na média 
geral do País, onde mais 
homens chegam à condi-
ção extrema.

Por lá os desabafos têm 
vindo em redes sociais. Um 
deles, postado no Face-
book do próprio Município 
de Quedas. A publicação 
dá conta que “estatísticas 
alarmantes e que colocam 
Quedas do Iguaçu em es-
tado de alerta, pois infeliz-

mente estamos tendo um 
suicídio a cada 15 dias”.

“Nosso pequeno muni-
cípio localizado no centro-
-sul do Paraná tem mais 
do que o dobro de suicí-
dios da média estadual, 
que é de 5 suicídios para 
cada 100 mil habitantes.

“Nosso município está 
entre as cidades brasilei-
ras com o maior número 
de suicídios, configurando 
entre as 50 cidades do país 
com maior incidência desta 
lamentável fatalidade”.

EM ALERTA
“As pessoas precisam de 

tratamento, precisam de 
ajuda... em algumas pon-
tas, os problemas poderão 
ser ampliados para todo o 
contexto familiar se nada 
for feito”, afirma o especia-
lista Ayr Belinho.

Se você está com depres-
são ou acredita que precisa de 
ajuda para uma situação difí-
cil, a recomendação é procu-
rar ajuda em um Caps (Cen-
tro de Atendimento Psicos-
social) do seu município. Não 
hesite em procurar auxílio.

Setembro Amarelo

Depressão e suas consequências sociais
DIVULGAÇÃO

lREPORTAGEM: JULIET MANFRIN

Marechal C. Rondon - 
Considerada o mal do sécu-
lo, a depressão já se trans-
formou na principal doença 
pela qual os trabalhadores 
se afastam de suas funções. 
Apesar de em alguns casos 
os sintomas externos serem 
imperceptíveis, o psicólogo 
Ayr Belinho garante: sem 
um bom acompanhamento 
e o tratamento adequado 
não há como sair do fun-
do do poço. Na última re-
portagem da série sobre 
o Setembro Amarelo, os 
impactos de como a popu-
lação vem encarando os 
casos extremos da doença 
e que resultam em tentar 
contra a própria vida.

Dentre as condições re-
gionais que mais chamam 
atenção está Marechal 
Cândido Rondon. Há pou-
co mais de duas semanas, 
num mesmo dia, dois jo-
vens, uma mulher e um ra-
paz, tiraram a própria vida. 
Um deles tinha reconheci-
mento nacional, com pro-
jeção profissional e bem-

-sucedido financeiramente. 
Olhando de fora, não tinha 
“motivos aparentes” para 
pôr fim à própria vida. 

A realidade é que os da-
dos da 20ª Regional da Saú-
de de Toledo, que compre-
ende 18 municípios, entre 
eles o de Marechal Cândi-
do Rondon, indicam uma 
situação preocupante. O 
Município tem menos de 
53 mil habitantes e já re-
gistrou 11 casos de sui-
cídios neste ano, ou seja, 
quase 21 mortes para cada 
100 mil habitantes.

Em mais de três déca-
das de clínica, Ayr nunca 
perdeu um paciente, mas 
cotidianamente recebe 
pessoas com o mesmo dis-
curso: que a vida perdeu o 
sentido, que as coisas não 
vão bem e que vão partir 
para atos extremos. 

No dia da entrevista pa-
ra esta reportagem, ele re-
cebeu um paciente nessas 
condições. “Hoje a maior 
parte dos meus pacientes 
apresenta quadros de an-
siedade seguida por depres-
são”, alertou, ao considerar 

que a doença já se transfor-
mou em uma pandemia.

Não por acaso o código 

do chamado CID 32, que 
corresponde à depressão, 
tem sido um dos - se não o 

mais presente - principais 
nos atestados médicos para 
afastamento profissional. 
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Soja, milho e feijão

Falta de chuva atrasa 
plantio por todo oeste
lREPORTAGEM: JULIET MANFRIN

Corbélia - A chuva que 
não consegue avançar pela 
região já provoca preocupa-
ção extrema no campo por 
todo o oeste do Paraná.

Ao menos 270 mil hecta-
res que já deveriam ter sido 
cultivados com soja ainda 
não receberam as semen-
tes; dos cerca de 70 mil 
hectares destinados ao 
milho apenas 7 mil foram 
cultivados; e, dos 3,5 mil 
hectares para o feijão, que 
deveriam estar em desen-
volvimento vegetativo, so-
mente 350 hectares foram 
semeados em Corbélia, 
Cascavel e Catanduvas.

O déficit de precipita-
ção já ultrapassa os 500 
milímetros desde maio, 
castigando o que também 
está no campo: o trigo que 
aguarda para ser colhido. 
Em torno de 60% das áre-
as a planta ainda não foi 

removida do campo, e, dos 
51% das lavouras já per-
didas com as ocorrências 
de geada e do frio extremo 
de julho, deverá haver um 
percentual maior já na pró-
xima avaliação a ser feita 
pelo Deral (Departamento 
de Economia Rural) nos 
próximos dias.

Se para o trigo no cam-

Foz do Iguaçu - On-
tem (12) algumas panca-
das de chuva foram re-
gistradas na região, como 
em Foz do Iguaçu, onde 
foram registrados 3 mm 
pelo Simepar. 

É preferível plantar no pó, diz técnico

Terra preparada, insumos comprados e produtores  aguardando a chuva para iniciar plantio

No caso do milho, a 
situação também é preo-
cupante. Com cerca de 50 
mil hectares destinados à 
produção de grãos e pou-
co mais de 20 mil hecta-
res para silagem, apenas 
uma parcela foi plantada, 
mas não consegue se de-
senvolver. “Se não chover 
em breve, nos próximos 
dias essas lavouras não 
terão como se desenvol-
ver, não vai germinar”, 
explica José Pértille.

A regra é a mesma pa-
ra o feijão, que vem desa-
parecendo dos campos do 
oeste ano após ano. Neste 
momento, toda área de 3,5 
mil hectares deveria estar 
cultivada e caminhando 
para o desenvolvimento 
vegetativo. “E em vez dis-
so o que vemos é menos de 
10% da área cultivada, de-
senvolvendo-se mal, sem 
previsão de chuva para re-
tomar o plantio e recupe-
rar as lavouras cultivadas. 
Neste caso, como as áreas 
dificilmente têm seguro, o 
período do plantio não in-
terfere no zoneamento. En-
tão quando chover, elas se-
rão cultivadas”, completou.

Condições
do milho

Cascavel - O clima deu 
um refresco nas tempera-
turas ontem - por volta das 
15h os termômetros esta-
vam em 18ºC, 20 graus a 
menos que 24 horas an-
tes, e o tempo fechado -, 
graças ao avanço de uma 
frente fria com áreas de 
instabilidade. Contudo, is-
so não deverá permanecer 
assim. Hoje as temperatu-
ras seguem amenas, va-
riando dos 14ºC aos 28ºC, 
mas a partir de amanhã o 
calor volta com tudo.

Na região beira lago, da 
metade até o fim da próxi-
ma semana os termôme-
tros podem chegar a 40ºC e 
a umidade do ar despencar 
para 15%. O avanço de uma 
frente fria só dará uma ame-
nizada nas temperaturas no 
sábado dia 21, quando a má-
xima deve ficar nos 28ºC e a 
mínima cair para 10ºC.

Em Cascavel, a chuva 
pode chegar no dia 21, mas 
esparsas e em volumes bem 
baixos. No Município, a Sa-
nepar inicia hoje rodízio de 
água, diante da baixa de 

Cascavel adota rodízio de 
abastecimento a partir de hoje

60% dos reservatórios. A 
cidade foi dividida em sete 
regiões e a cada dia uma de-
las fica sem água. Todos os 
detalhes de como será feito 
o rodízio no fornecimento 
você acompanha no site do 
jornal, oparana.com.br.

“A Sanepar colocou to-
das as medidas emergen-
ciais para garantir o abas-
tecimento, porém não está 
sendo suficiente para man-
ter a regularidade no abas-
tecimento. O rodízio é a al-
ternativa encontrada para 
os imóveis de todas as regi-
ões da cidade recebam água 
tratada por pelo menos 18 
horas diárias”, explica o ge-
rente-geral Renato Bueno. 

O gerente lembra que a 
medida é temporária e que, 
se cada um der a sua contri-
buição e fizer a sua parte com 
o uso racional, a Sanepar vai 
poder amenizar os impactos 
da falta de água na cidade.

A recomendação é que a 
água seja utilizada priori-
tariamente na alimentação 
e higiene pessoal. As limpe-
zas pesadas, lavagens de veí-

culos, calçadas, fachadas e a 
irrigação de hortas e jardins 
são atividades que devem 
ser adiadas até que a situa-
ção volte à normalidade.

Além de Cascavel, mu-
nicípios como Anahy, 
Campo Bonito, Lindoeste 
e parte de Catanduvas es-
tão em alerta e a recomen-
dação é para que o uso da 
água seja racional.

Isso tudo porque a pre-
cipitação para valer deve 
ser ocorrer só daqui a duas 
semanas, com até 40mm 
acumulados em quatro 
dias, mesmo assim, o aler-
ta dos serviços meteoroló-
gicos é que essas condições 
poderão mudar conforme 
as massas de ar quente e 
frio avancem sobre a re-
gião. Não há expectativa 
de normalização de chu-
vas até o fim de outubro e 
início de novembro.

A primavera chega da-
qui a dez dias com possi-
bilidade de pancadas isola-
das pela região, no dia 23, e 
termômetros variando dos 
15ºC aos 28ºC.

Para José Pértille, es-
sas chuvas ocasionais 
precisam ser analisadas 
com atenção. “É terrí-
vel plantar com garoa. É 
preferível plantar no pó 
do que com garoa porque 

vai dar problema de ger-
minação. Para iniciar o 
plantio pra valer, seriam 
necessários pelo menos 
uns 40 a 50 milímetros 
de chuva”, reforça.

O produtor Erno Just, 

de Nova Santa Rosa, apro-
veitou a chuva registrada 
no primeiro fim de sema-
na de setembro para cul-
tivar uma área com so-
ja. “Agora a gente espera 
que chova para germinar, 
queira Deus que a chuva 
venha logo”, torce.

De pronto, as previsões 
para Erno e para os produ-
tores que destinarão mais 
de 1 milhão de hectares à 

cultura nesta safra não são 
muito animadoras, ao me-
nos não por ora. Em No-
va Santa Rosa e municí-
pios beira Lago de Itaipu, 
a única previsão de chuva, 
segundo o Simepar, é pa-
ra o dia 25 deste mês, com 
pouco mais de 3mm. Uma 
ocorrência um pouco mais 
intensa, de cerca de 25mm, 
está prevista para o dia 26 
de setembro.

po não há muito o que es-
perar, a preocupação se vol-
ta ao cultivo da soja, a prin-
cipal cultura da região. “As 
condições que se desenham 
agora são parecidas com as 
registradas em 2017, quan-
do não choveu no mês de 
setembro inteiro [principal 
período de cultivo na re-
gião] e depois vieram chu-

vas torrenciais em outubro 
que varreram as lavouras e 
tiveram de ser replantadas. 
Isso interferiu na safrinha 
de milho no ano passado, 
resultando em menos áre-
as cultivadas porque termi-
nou o zoneamento e muita 
gente ainda tinha soja nas 
lavouras”, reforça o técnico 
do Deral José Pértille.

AÍLTON SANTOS
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Golpistas ameaçam
expor “intimidades” de
políticos e empresários 

Arborização
O Departamento de Meio 

Ambiente de Missal realizou 
a arborização do perímetro 
urbano de Vista Alegre com 

o plantio de 50 mudas 
de árvores. A atividade 

envolveu alunos da Escola 
Aurélio Piloto, promovendo, 
além da ação ambiental, o 
estímulo à Educação Ambi-
ental. Foram plantadas mu-
das de Oiti e Brinco de Índio. 
Durante o mês de setembro, 

em que se comemora o 
Dia da Árvore, várias ações 
nesse sentido serão realiza-
das em todo o Município.

Palotina I
Comitiva de palotinenses 
esteve reunida com o 
secretário de Estado de 
Infraestrutura e Logística, 
Sandro Alex, para cobrar a 
continuidade das obras do 
contorno viário de Palo-
tina, paralisadas desde o 
fim do ano. O secretário 
assegurou que as obras 
terão sequencia tão logo o 
governo conclua o pro-
cesso de indenização aos 
proprietários de terras por 
onde a rodovia do con-
torno passará. 

Palotina II
Na Secretaria de Segu-
rança, a cobrança foi para 
a criação da Companhia 
da Polícia Militar em Palo-
tina, pleito antigo que já 
tem o aval do governo e a 
disposição da comunidade 
em formalizar parceria 
para ajudar na construção 
da sede. Os líderes ar-
gumentaram que a insta-
lação da companhia é 
necessária para melhorar 
a segurança no Município 
e no entorno. 

Céu Azul 
comemora 
A Prefeitura de Céu Azul 
confirmou a realização 
do Desfile Cívico alusivo 
às comemorações dos 
53 anos de emancipação 
do Município no próximo 
dia 6 de outubro. Além 
das escolas municipais 
e estaduais e entidades 
que tradicionalmente 

participam dos desfiles, 
empresas estão sendo 
convidadas a participar do 
evento. Linhas especiais 
de ônibus vão transportar 
os alunos até o local do 
desfile. Ao todo, mais 
de 40 entidades devem 
participar.

Biometria em 
Cafelândia 
A partir de segunda-
feira (16) uma equipe do 
Cartório Eleitoral de Cor-
bélia estará em Cafelân-
dia para fazer o cadastro 
biométrico. “O objetivo 
é terminar os cadastros 
biométricos e deixar toda 
a população apta às novas 
regras eleitorais”, desta-
cou o prefeito Estanislau 
Franus. A partir de segunda-
feira (16), a população 
poderá comparecer no 
Salão Comunitário do Bairro 
Guilhermina Tenfen para 
cadastrar a biometria.

Reforma no parque
O Departamento de Obras 
e Serviços da Prefeitura 
de Campina da Lagoa está 
trabalhando acelerado 
na reforma do Parque de 
Exposições, onde será reali-
zada a Expocal que ocorrerá 
nos dias 1º, 2 e 3 de novem-
bro. “Estamos trabalhando 
diariamente na reforma do 
Parque de Exposições para 
receber a nossa população 
durante a festa, que terá 
entrada grátis todos os 
dias”, comentou o prefeito 
Milton Luiz Alves.

Panorama
regionalregional@oparana.com.br

Equipamento completo
Nos próximos 

dias agricultores 
de Capanema 
poderão contar 

com dois conjun-
tos de fenação 

que vão melhorar 
a qualidade da 

alimentação dos 
animais e os resul-
tados na produção. 
Serão beneficiados agricultores das linhas São Francisco, 
Cambuí, Santo Antônio do Siemens e parte do Cristo Rei. 
A Secretaria de Agricultura está organizando, com as asso-

ciações, todos os detalhes para utilização dos equipamentos. 

ASSESSORIA

Toledo - Resultados pre-
liminares do estudo-piloto 
da situação sanitária dos 
animais silvestres de Toledo 
realizados pela Secretaria de 
Desenvolvimento Ambiental 
e Saneamento com o Hospi-
tal Veterinário da Universi-
dade Federal Câmpus Palotina 
nesta semana apontaram indí-
cios de problemas de saúde nas 
pombas (Columba livia). 

Considerando que existem 
estudos que apontam diver-
sas doenças que podem ser 
transmitidas aos seres huma-
nos pelos pombos, o Municí-
pio de Toledo decidiu imple-
mentar medidas visando 

Marechal Cândido 
Rondon - Um golpe de 
extorsão vem sendo aplicado 
em larga escalada na região 
de Marechal Cândido Ron-
don. Somente o advogado 
Christian Guenther atendeu 
nas últimas semanas quatro 
vítimas do golpe. “O modus 
operandi é sempre o mesmo. 
Uma suposta garota entra 
em contato com a vítima pelo 
Messenger, do Facebook, e a 
conversa evolui para o What-
sApp. A menina envia fotos 
íntimas que seriam dela e 
pede para a vítima também 
enviar. Aí, quando as fotos 
são enviadas, um homem que 
se identifica como sendo o pai 
da menina liga para a vítima 
dizendo que ela é menor 
de idade e pede dinheiro 
para não divulgar as fotos”, 
explica Christian.

Os valores da extorsão 
variam entre R$ 1.500 até R$ 
30 mil, conforme o “grau” da 
vítima. As contas repassadas 
para depósito são de agências 
do Rio Grande do Sul e os tele-
fones utilizados têm DDD 45, 
o que traz mais veracidade à 
conversa por se tratar de um 

número supostamente da 
região oeste do Estado. 

Mesmo após a vítima 
negar o pagamento, os crimi-
nosos insistem na extorsão. 
“Eu oriento meus clientes a 
bloquear o número de quem 
ligou fazendo a ameaça. 
Mas, enquanto o pagamento 
não é feito, outra pessoa 
entra em contato com outro 
número. Em um dos casos 
que defendo, um homem se 
identificou como advogado 
do pai da menina e deu até 
o endereço de um escritório 
existente em Marechal, mas 
não há ninguém com aquela 
identificação ali. Em outra 
situação, uma pessoa ligou 
se identificando como policial 
civil e também pedia dinheiro 
para não registrar denúncia 
contra a vítima. O policial civil 
existe, mas não tem relação 
com a situação e a conta utili-
zada com o nome dele é falsa”, 
acrescenta o advogado. 

REGISTRO DE B.O. 
Um dos clientes de Chris-

tian enfrentou dificuldades 
até para registrar Boletim 
de Ocorrência do crime. Ele 

foi à delegacia e, como não 
houve o pagamento do valor 
solicitado, o policial civil lhe 
disse que não precisaria fazer 
o registro porque não have-
ria investigação. Disse ainda 
que são tantos casos pareci-
dos que chegam todos os dias 
que nem estavam mais regis-
trando. A vítima fez o regis-
tro pelo boletim online. 

A Polícia Civil de Mare-
chal Cândido Rondon negou 
a informação de que não seja 
feito o registro dos boletins 
nesses casos. Disse que pode ter 
havido algum mal-entendido no 
momento do registro e orienta-
ção à vítima em questão. 

A Polícia Civil confirmou 
aumento no número de casos 
desse golpe na cidade, mas 
que não existe uma estatística 
específica, pois existem outros 
golpes com o mesmo objetivo e 
com outro modo de agir. 

A PC acrescentou que 
esse tipo de golpe é aplicado 
no Brasil todo e que a vítima 
não deve ceder à pressão e 
pagar, e que a Polícia sempre 
deve ser informada. 

lCLÁUDIA NEIS

Laranjeiras do Sul - 
Dois presos por homicídio, 
ambos moradores de Lin-
doeste, “encontraram”-se na 
Cadeia Pública de Laranjeiras 
do Sul e registraram o encon-
tro com uma selfie, que foi 
enviada a familiares e a ami-
gos dos dois e que agora circula 
pelas redes sociais. 

Os dois presos são: Clo-
dinei Martins dos Santos e 
Eder Rodrigues dos Santos. 

Clodinei foi condenado 
pela morte do frentista Gil-
mar Magnagnagno, 23 anos. 
O crime aconteceu em 2017. 
Gilmar trabalhava em um 
posto de combustíveis em 
Lindoeste e Clodinei teria 
se irritado com a demora no 

atendimento e esfaqueou Gil-
mar, que chegou a ser socor-
rido, mas morreu. O crime teve 
grande repercussão na região.

O crime de Eder é mais 
recente e também chocou a 
comunidade. Ele confessou ser 
ter matado Sandra Nobre dos 
Santos, que era sua esposa, 
morta no dia 4 de agosto. Ela foi 
alvejada por dois tiros enquanto 
segurava um bebê de um ano de 
idade, filho de ambos, no colo. 
Os outros três filhos do casal 
presenciaram o crime. 

Procurado pela polícia, 
Eder se apresentou como 
autor do crime no dia 13 de 
agosto. Ele estava preso na 
Cadeia Pública de Cascavel 
até o último dia 4, quando 

foi transferido para a Cadeia 
de Laranjeiras do Sul. 

Pessoas próximas às famí-
lias dos presos relatam que 
eles trocam mensagens cons-
tantemente com familiares. 

DEPEN
A reportagem do Jornal O 

Paraná procurou as autorida-
des. E,segundo a assessoria do 
Depen, após serem questiona-
dos sobre o celular, o chefe da 
cadeia de Laranjeiras fez uma 
vistoria na cela e apreendeu o 
aparelho de celular. Os dois presos 
identificados na foto serão subme-
tidos a sanção disciplinar e haverá 
uma vistoria completa na cadeia.

lCLÁUDIA NEIS

Vida social: Presos por homicídio 
tiram selfie em cadeia pública

Pombos estão contaminados e
causam risco à saúde humana

prevenir problemas de saúde 
pública. Foram encontrados 
parasitas externos e internos. 
Todas as pombas coletadas 
estavam com piolhos, moscas, 
parasitos intestinais diver-
sos, o que demonstra que 
elas estão doentes. A popu-
lação de pombos é conside-
rada alta e precisa ser con-
trolada para que se evitem 
problemas de saúde pública. 

A bióloga da prefeitura 
Lilian Cardoso explica que 
as pombas domésticas que 
estão no Parque Ecológico 
Diva Paim Barth são de 
uma espécie exótica inva-
sora que está amplamente 

distribuída pelo mundo 
todo, mas que não são nati-
vas do Brasil. Ela alerta: “É 
importante que as pessoas 
entendam que não devem 
se aproximar, alimentar ou 
criar tais animais. Deve-se 
evitar ao máximo o contato 
e ao mesmo tempo deve-
mos adotar outras medidas, 
suprimindo abrigo, água e 
alimento”, relata Lilian. 

Os sintomas da doença 
do pombo são:  dor  de 
cabeça; febre; fraqueza; 
fadiga; dor no peito; náusea; 
vômito; sudorese noturna; 
confusão mental; alteração 
na visão e falta de ar.
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Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 13 de setembro

desespera ao perder todo o seu 
dinheiro. Camilo afirma a Rael que 
reconquistará Vivi. Vivi ajuda Otávio 
a inventar uma desculpa para Bea-
triz. Otávio, Beatriz e Linda pressio-
nam Chiclete a encontrar uma profis-
são. Leandro confessa a Evelina que 
gosta de Agno. Antero não se lembra 
de Marlene. Amadeu repreende Jô. 
Dinorá, Dorotéia e Cornélia fazem 
compras. Fabiana confronta Britney 
e Abel a defende. Leandro propõe 
um novo encontro com Agno. Cás-
sia e Merlin desabafam um com o 
outro. Kim e Márcio decidem pas-
sar um tempo juntos. Régis afirma 
que não reatará com Jô. Jô pede 
dinheiro emprestado a Ellen. Maria 
apresenta Joana a Rock.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Serena conta a verdadeira história 
de Bento para Ruth. Sophie se irrita 
com algumas brincadeiras e piadas 
sobre seu braço mecânico. Falcão 
interrompe a gravação do video-
clipe de Lindomar. Filipa ganha uma 
“Sara” de seu pai. Luisa é pressio-
nada a pagar sua dívida e pensa. 
Os pais de Mirela colocam a menina 
para trabalhar na roça. 

CÚMPLICES DE UM RESGATE 
Meire e Dinho estão desespera-
dos por estarem perdidos na mata. 
Navarro e Vargas escutam os pedi-
dos de socorro de Meire. Fortunato 

Em “Órfãos da terra” Rania e Fairouz se emocionam ao ver 
Dalila com Soraia. Rania confirma a gravidez de Santinha e a 
convence a falar com Fauze. Marie e Letícia ajudam Helena a 

se arrumar para seu casamento. Youssef mente para Maurício a 
fim de conseguir informações sobre Dalila. Hussein e Helena se 
casam. Youssef avisa a Dalila sobre o plano de fuga. Benjamin 
e Caetano repreendem Aline. Rogério se compromete a ajudar 
Santinha a se casar com Fauze. Missade pensa em Elias e em 
Padre Zoran. Valéria tenta tranquilizar Camila. Dalila sente-se 

mal, e Fairouz se desespera. Começa o julgamento de Camila.

Rania confirma a 
gravidez de Santinha

MALHAÇÃO 
Anjinha pede que Bill tente recuperar 
seu telefone, para provar a inocência 
de Jaqueline. Karina é convocada 
para prestar depoimento na dele-
gacia. Beto pede desculpas a Meg. 
Bill consegue consertar o celular de 
Anjinha. Daniel se preocupa com a 
reação de Milena sobre a armação 
de Karina. Vânia confronta Karina. 
César pede o divórcio a Karina. Mar-
quinhos sabota Raíssa, que sofre 
uma queda durante sua apresenta-
ção no palco do Vai no Gás.

BOM SUCESSO
Eric conta a Paloma que empres-
tou dinheiro para Alberto comprar 
a Editora com a promessa de que 
viraria sócio e teria seu livro publi-
cado. Paloma fica surpresa ao 
saber que Alberto não cumpriu as 
promessas. Eric convida Paloma 
para ser sua secretária particular. 
Marcos convence Jesse Júnior a ir 
à Bienal. Ramon estranha o convite 
de emprego de Eric para Paloma. 
Sofia diz a Alberto que soube por 
Peter que Eric ofereceu trabalho 
para Paloma. Alberto conta a Mar-
cos que Eric quer se vingar dele. 
Gabriela aceita o pedido de namoro 
de Vicente. Eric confronta Alberto.

A DONA DO PEDAÇO
Joana ajuda Maria da Paz. Jô se 

expulsa Safira de casa. Os 
guardas aparecem sem roupas 
e Meire pede ajuda para eles, 
que explicam que ladrões rouba-
ram suas roupas. Téo, Mateus e 
Dóris reencontram os pais. Meire 
e Dinho saem da mata.

TOPÍSSIMA
Gabriela e Rafael vão ao encon-
tro de Paulo Roberto para falar 
sobre Edison. Eles se surpreen-
dem ao verem Pedro saindo da 
sala do reitor. Um rapaz chega 
passando mal no hospital e diz 
ser usuário do Veludo Azul. 
Pedro finge que se preocupou 
com Gabriela ao saber que Edi-
son foi solto. Aderlize diz que 
Paulo Roberto não pode aten-
der Rafael e Gabriela. Graça 
almoça com André e pinta um 
clima entre eles.

O RICO E LÁZARO 
Chaim fala sobre um túnel 
secreto. Zac segue em outra 
direção. Zedequias chama Has-
sube e Zuriel e avisa sobre o túnel 
secreto. Asher se assusta com as 
catapultas do exército babilônico. 
Rabe-Sáris se mostra preocupado 
com os familiares, mas Nebuza-
radã ordena o ataque à Judá. 
Asher se desespera ao avistar 
uma imensa bola de fogo vindo 
ao seu encontro.

Áries 
Sua energia estará vol-

tada para ajudar os colegas por 
meio de sua própria experiência. 
Dê atenção para seu lado emocio-
nal. A pessoa que fará seu coração 
acelerar poderá estar nos locais 
em que frequenta habitualmente. 
Palpites: 44, 26 e 17. Cor: preto.

Touro 
Profissões ligadas à infor-

mática estão favorecidas. Talvez 
as muitas responsabilidades este-
jam tirando seu tempo para o lazer. 
Honestidade e confiança são qua-
lidades que poderá notar no par. 
Palpites: 18, 36 e 54. Cor: vermelho.

Gêmeos 
Incertezas e confusões 

marcam o dia de trabalho. Use sua 
intuição para se safar dessa energia 
e encontrar soluções criativas. Para 
que a harmonia a dois seja maior, dê 
mais atenção a quem ama. Palpites: 
91, 64 e 82. Cor: cinza.

Câncer 
A impaciência deve tomar 

conta de você para finalizar uma 
tarefa e, assim, pode deixar passar 
um detalhe importante. Na vida a dois, 
as coisas pequenas precisam ser rele-
vadas. Palpites: 74, 20 e 11. Cor: preto.

Leão 
No trabalho, se achar que 

está se dedicando, sem ser valori-
zado(a), converse com calma o(a) 
chefe. Com grana, pode pintar uma 
cobrança inesperada. Talvez inicie 
um namoro com muitas expectati-
vas. Palpites: 93, 39 e 48. Cor: roxo.

Virgem 
A sua palavra terá muita 

força para vender, argumentar, pro-
mover entendimentos e reconcilia-
ções. Se tiver um par, espere boas 
notícias ligadas aos filhos. Sexo 
cheio de imaginação: tome a inicia-
tiva. Palpites: 40, 76 e 22. Cor: cinza.

Libra 
Você poderá colocar o 

coração em tudo o que fizer nesta 
sexta-feira. A mente estará clara e 
dificilmente será enganado(a) por 
quem quer que seja. No romance, 
vai rolar muita sintonia. Palpites: 50, 
59 e 05. Cor: amarelo.

Escorpião 
Os astros facilitam a comu-

nicação entre os colegas de traba-
lho e reforçam parcerias. Está na 
hora de arriscar em busca dos seus 
sonhos. Dê apoio também aos pla-
nos do seu bem. Palpites: 78, 87 e 
33. Cor: rosa.

Sagitário 
Procure adequar suas 

ambições profissionais aos obje-
tivos possíveis, evitando dar 
um salto maior que a perna. Na 
união, procure relembrar com o 
par todas as emoções do primeiro 
encontro. Palpites: 07, 16 e 88. 
Cor: vermelho.

Capricórnio 
Seus talentos estarão evi-

denciados e seu desempenho poderá 
ser notado pelos seus superiores. Se 
já tiver seu par, procure ouvir mais 
seus conselhos e opiniões, trazendo 
harmonia à vida a dois. Palpites: 53, 
08 e 26. Cor: marrom.

Aquário 
Dia positivo para quem 

trabalha no setor de saúde, consulto-
ria ou ligado a imóveis. Poderá rece-
ber grana extra. Se está só, que tal 
se abrir a uma paixão com alguém 
que se rendeu aos seus encantos? 
Palpites: 63, 99 e 72. Cor: pink.

Peixes 
Evite levar as críticas recebi-

das no seu serviço para o lado pessoal. 
Um amigo deverá ajudar você em ques-
tões íntimas. Na vida a dois, promessa 
de renovação dos sentimentos. Palpi-
tes: 82, 01 e 37. Cor: laranja.

Os nascidos a 13 de Setembro são do signo de Virgem com a 
personalidade de Capricórnio. São exigentes, metódicos, sis-
temáticos e espertos. Não deixam passar nada sem perceber, 
criticam e exigem seus direitos em qualquer circunstância. 
São francos e dizem sempre o que pensam e o que sentem. 
Seu número principal, do dia do nascimento é o 19, formado 
de 1, do Sol e 9, de Marte. São dois astros de positividade e 
liderança, determinação e coragem. A soma e a redução dá o 
1 do Sol, que repete, com as mesmas indicações e energias.

O anjo protetor de 
ho je  é  Vasahiah, 
que confere memó-
r i a  p r o d i g i o s a , 
dá  fac i l i dade  de 
expressão e o dom 
da palavra. Dá inte-
resse  e  vocação 
para o Direito, pelas letras, línguas e 
magistério, assim como para tudo o que 
esteja relacionado à justiça, a juizes e 
magistrados. Dá espírito justo e nobre. 

Anjo do dia
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Sexta-feira 13: o que a 
Numerologia e a Astrologia

dizem sobre essa data?

Algumas tradições populares que 
seguimos são superstições que apa-
receram com o tempo e foram espa-
lhadas pelo mundo todo. Segundo a 
numeróloga Aparecida Liberato, o 13 
deve ser entendido como um número 
que representa estabilidade. Assim, o 
13 indica a destruição de algo que está 
perfeitamente estruturado, o que pode 
ser bom ou ruim, mas necessário para 
a evolução. Ou seja, é a representa-
ção da necessidade de renovação.
Por outro lado, quando se reduz o 13 
à sua essência (1 + 3 = 4), ele passa 
a ter um outro significado. O quatro é 
considerado o número da disciplina, 
da estabilidade, da praticidade e da 
organização. O numerólogo Johann 
Heyss lembra que, embora o 13 sim-
bolize a morte, isso deve ser visto 
como transformação e não o fim. 
Para ele, a soma da vontade do 
número 1 com a criatividade do 3, 
gera um tipo de 4 diferente, inquieto, 
algo que é contra a natureza estável 
desse número. Ou seja, pode gerar 
energias tanto positivas como nega-
tivas: sorte e azar ao mesmo tempo.
Mas a Numerologia tem mais de 
uma maneira de interpretar a força 
de um algarismo, o que só reforça 
a dupla identidade do 13. Outras 
maneiras de ver o 13 é como as 
somas de 7 + 6, 9 + 4 ou 8 + 5. Cada 
uma acaba gerando energias muito 

diferentes. A primeira soma (7 + 6) 
seria a mais poderosa, pois reúne 
dois números de muito significado: 
o seis é o número da alma e o sete, 
o da perfeição. Assim, o 13 passa 
a ser muito positivo. Em resumo: 
para a Numerologia, é um número 
carregado de conflitos e pede, ao 
mesmo tempo, mudanças e pé no 
chão. Pode ser, então, sorte ou azar.
Apesar de o Zodíaco ter 12 signos, 
o 13 na Astrologia tem significação 
especial. O número 1 é regido pelo 
Sol, astro que transmite vida, luz e 
energia, enquanto o 3 é número de 
Vênus e Júpiter, planetas que estão 
associados à boa sorte, especialmente 
o segundo. E se for reduzido a 4 (1 + 
3) passa a ser regido por Saturno, o 
planeta do tempo e da responsabili-
dade, portanto, nada de riscos.
Quanto aos signos em si, o número 
4 está associado a Libra e Aquário 
(não por acaso, o paraíso astral de 
Libra). Por outro lado, Libra tem 
como planeta regente Vênus, que 
governa assuntos financeiros e, 
dependendo da situação, traz bons 
fluidos nessa área. Já Aquário é 
regido por Urano, o astro da reno-
vação e da mudança. Portanto, o 13 
(ou 4) é um número que pode, sim, 
significar coisas positivas e trazer 
uma sorte inesperada.

Fonte: João Bidu 



Cueca virada fácil

Salada de Isca de Peixe Copacol 
CulináriaCulinária

Bife especial 
de forno

INGREDIENTES:
400 g de Filé de Tilápia 
Copacol
1 xícara de chá de repolho em 
tiras
1 xícara de chá de cenoura em 
tiras
1 manga Palmer em cubos
1 abacate pequeno em fatias
Azeite a gosto
Sal a gosto
Pimenta-branca a gosto
Gergelim torrado
Shoyu a gosto
MODO DE PREPARO:
Corte os filés de tilápia em 
cubos, tempere com sal e 
pimenta.
Aqueça uma frigideira 
antiaderente e doure o peixe 
num fio de azeite, reserve.
Em um recipiente coloque: 
as tiras de repolho, as de 
cenoura, os cubos de manga e 

o abacate fatiado, (se preferir 
pode salpicar um pouco de 
sal sobre esta salada), na 
sequência acrescente os 
cubos de filé de tilápia e 
polvilhe gergelim por cima 
da salada. Sirva com molho 
shoyu.
Para acessar o vídeo dessa 
receita, posicione o leitor de 
QR Code do seu celular na 
imagem abaixo:

INGREDIENTES:
1 kg de bife
3 dentes de alho
4 colheres de margarina
1 lata de creme de leite
100 g de mussarela fatiado
1 tomate médio cortado em 
rodelas
1 caldo de carne
Tempero a gosto

INGREDIENTES: 
3 ovos
1 xícara de leite
1 xícara de açúcar
1 colher de margarina
1 colher de cachaça
1 colher de fermento em pó
1 casca ralada de limão ou 
laranja
Trigo até dar o ponto da massa
Óleo para fritar
Açúcar e canela a gosto
 
MODO DE PREPARO:
Em um recipiente, bata os 
ovos, o leite, a margarina 
e a cachaça e por último, 
acrescente o fermento.
Rale a casca da fruta 
escolhida ao seu gosto e 
comece a acrescentar o trigo até 
ficar mais consistente (em média 

de 4 a 6 xícaras de trigo ou até a 
massa soltar de suas mãos)
Estique a massa com um 
rolo e corte em tiras de 
aproximadamente 5x10 cm, 

para formar as cuecas viradas.
Frite-as em fogo médio com 
bastante óleo.
Ao final polvilhe com açúcar 
e canela.

MODO DE PREPARO:
Tempere os bifes, com o tempero a 
gosto, e o alho. Em uma frigideira aqueça 
2 colheres de margarina e frite os bifes 
aos poucos. Reserve.
Na mesma frigideira, coloque a margarina 
restante, o creme de leite e um caldo de 
carne e misture.
Em um refratário disponha os bifes, o 
molho por cima, as fatias de mussarela, 
e as rodelas de tomates, salpique com 
orégano e leve ao forno médio por 20 
minutos.

Jornal O Paraná
Sexta-feira, 13 de setembro de 2019 variedades@oparana.com.brOPR Variedades12



Sexta-feira, 13/09/2019 O Paraná 13

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR
CAPÍTULO II

SALA 2 
às 20h30 SALA 3 

às 14h20, 
17h40 
e 21h

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR - www.cinewestside.com.br

SALA 2 às 17h10 SALA 2 às 14h10 

VAI QUE COLA 2

SALA 1 às 15h15, 17h20, 19h15 e 21h15 



por Luiz Aparecido
esportes@cascavelnews.com.br Sexta-feira, 13/09/2019O Paraná Bandeirada14

 O cascavelense Gustavo 
Myasava, da equipe MRF 
Motorsport/EMS Farmacêu-
tica/PGG/Poupanorte/Men-
zoil/Boxer/Drugovich/Noma, 
retorna neste fim de semana 
ao Autódromo do Velopartk, 
em Nova Santa Rita, no Rio 
Grande do Sul, com boas 
expectativas para a quinta 
etapa da Stock Light, com 
uma prova no sábado e outra 
no domingo. Seu pensamento 
é repetir a boa performance 

 A segunda etapa do 
Campeonato Paranaense 
de Motovelocidade será para 
Sharbel El Hajjar superar 
suas marcas da etapa de 
abertura da temporada. A 
prova será disputada sábado 
e domingo no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel.

Sharbel venceu a catego-
ria 1000cc Pró na abertura 
da temporada, disputada 
em julho, quando retornou 
às competições depois de um 
período de mais de um ano 
ausente. Agora mais prepa-
rado, ele diz que o impor-
tante é ser mais rápido 
do que na primeira etapa. 
“Minhas expectativas para 
essa etapa são muito boas. 
Estou mais preparado físico 
e tecnicamente, participei 
de uma etapa do SuperBike 
Brasil em Curitiba e pude 

Brasileira é convocada para Seletiva da WSeries
A catarinense Bruna Tomaselli (Bruna & Bia Malhas/WNGSports) 

está entre as 14 selecionadas para participar da Seletiva de Pilotos 
da WSeries, que é o primeiro campeonato internacional destinado 
apenas para mulheres. A piloto está embarcando para Almeria, na 

Espanha, para participar dos três dias de testes (de segunda a 
quarta-feira), que definirá o grid da temporada de 2020 da categoria. 

Ela é a única brasileira entre as participantes.

Sharbel espera ser ainda mais rápido
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constatar a evolução do 
equipamento. Tenho como 
meta pessoal, estar sem-
pre mais rápido do que na 
etapa anterior, é uma supe-
ração pessoal”, diz Sharbel, 
que irá competir pela equipe 
Tom Racing. 

A expectativa é de uma 
prova muito competitiva 
na categoria 1000cc Pró. 
Os principais adversários de 
Sharbel e também cotados à 
vitória são Thiago Winker, 
Leandro Buzinaro, Rene 
Ferreira e Carlos Barcelos. 

da abertura da temporada, 
disputada em abril, quando 
conquistou o quarto lugar na 
Corrida 1 e o nono na 2. 

Gustavo Myasava tam-
bém pretende engatar uma 
sequência de bons resultados 
depois de ter abandonado na 
corrida 2 de Interlagos, no 
mês passado, em função de 
um acidente. Depois do Velo-
park, a Stock Light chegará 
a Cascavel, cidade de Gus-
tavo e sede da MRF. “Será 

importante uma sequên-
cia de bons resultados para 
subirmos na classificação do 
campeonato. A meta é entrar-
mos no TOP 10 neste fim de 
semana”, frisa Gustavo Mya-
sava, que está em 11º no cam-
peonato, com 72 pontos. 
  

PROGRAMAÇÃO 
A programação da Stock 

Light no Velopark, começa 
nesta sexta-feira. 

Às 8h está previsto o 

J. CAPRETI/DIVULGAÇÃO

Sharbel defenderá a liderança da categoria 1000cc 
Pró em Cascavel neste fim de semana

PROGRAMAÇÃO DO SÁBADO
7h30 às 8h - Briefing Track Day
8h às 9h - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
9h05 às 9h20 - Treino Livre - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
9h25 às 9h40 - Treino Livre - 600cc Light e 600cc Pró
9h45 às 10h - Treino Livre - 1000cc Light e 1000cc Pró
10h05 às 10h35 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
10h40 às 10h55 - Treino Livre - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
11h às 11h15 - Treino Livre - 600cc Light e 600cc Pró
11h20 às 11h35 - Treino Livre - 1000cc Light e 1000cc Pró
11h40 às 12h10 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
13h00 às 13h15 - 1º Treino Classificatório - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
13h20 às 13h35 - 1º Treino Classificatório - 600cc Light e 600cc Pró
13h40 às 13h55 - 1º Treino Classificatório - 1000cc Light e 1000cc Pró
14h às 14h30 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
14h35 às 14h50 - 2º Treino Classificatório - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
14h55 às 15h10 - 2º Treino Classificatório - 600cc Light e 600cc Pró
15h15 às 15h30 - 2º Treino Classificatório - 1000cc Light e 1000cc Pró
15h35 às 16h05 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
16h10 às 16h25 - 3º Treino Classificatório - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
16h30 às 16h45 - 3º Treino Classificatório - 600cc Light e 600cc Pró
16h50 às 17h05 - 3º Treino Classificatório - 1000cc Light e 1000cc Pró
17h30 - Briefing obrigatório a todos os pilotos.
17h10 às 17h40 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.

PROGRAMAÇÃO DO DOMINGO
8h às 8h30 - Briefing Track Day
8h30 às 8h40 - Warm Up - 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
8h45 às 8h55 - Warm Up - 600cc Light e 600cc Pró
9h às 9h10 - Warm Up - 1000cc Light e 1000cc Pró
9h15 às 10h30 - Track Day - A e B - Bateria de 15 minutos cada.
10h50 - Largada da prova das 250cc - 300cc - 250cc a 500cc
11h40 - Largada da prova das 600cc Light e 600cc Pró
12h30 - Largada da prova das 1000cc Light e 1000cc Pró
13h30 - Track Day até as 17h - A e B - Bateria de 15 minutos cada. 

Myasava retorna ao Velopartk com
boas expectativas na Stock Light

Shakedown; às 9h o treino 
livre; às 11h50, o treino dos 
estreantes; e, às 14h40, o 
segundo treino livre.

No sábado, o terceiro treino 
livre tem início às 8h; o treino 
classificatório será a partir das 
11h10 e a Corrida 1 terá lar-
gada às 15h28, com duração de 
30 minutos, mais uma volta.

A Corrida 2 será no 
domingo, com largada às 
14h58, também com duração 
de 30 minutos, mais uma volta.  

Gustavo Myasava pretende 
engatar uma nova sequência de 
bons resultados no Velopark 
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ATHLETICO Guimarães pede “pés no chão”

Panorama
esportivo

Esporte e turismo

Jogos de Aventura e Natureza
seguem em quatro municípios

JOGAM HOJE
                    SÉRIE B

19h15 Botafogo-SP x São Bento
20h30 Oeste x Operário
21h30 Atlético-GO x Bragantino

                    ESPANHOL
16h Mallorca x A. Bilbao

                       FRANCÊS
14h Lille x Angers
15h45 Amiens x Lyon

                       ALEMÃO
15h30 F. Düsseldorf x Wolfsburg

Cascavel - Aberta na 
última semana, a etapa Lin-
deiros dos Jogos de Aventura 
e Natureza segue com progra-
mação em quatro municípios 
neste fim de semana: Mare-
chal Cândido Rondon, Entre 
Rios, Guaíra e Pato Bragado.

Essas cidades, aliás, 
junto a Mercedes, Terra 
Roxa e São José das Pal-
meiras, receberam ativida-
des relacionadas ao evento 
durante toda a semana, com 
clínicas esportivas de dife-
rentes modalidades.

Agora a programação 
se volta às disputas. Neste 
sábado (14), haverá compe-
tição de paraquedismo em 
Guaíra, a partir das 8h30 no 
aeroporto local; de futevôlei 

em Entre Rios, a partir das 
8h30 na prainha da cidade; 
de beach soccer em Mare-
chal Cândido Rondon, a par-
tir das 8h30 na praia local; e 
de skate em Pato Bragado, 
a partir das 9h, na pista da 
modalidade no município. 
Também haverá atividades 

Competição de 
paraquedismo é 
destaque em Guaíra

SEET

para a comunidade com 
clínicas de stand up pad-
dle (Pato Bragado, no Lago 
Municipal) ,  de canoa 
havaiana (Entre Rios, na 
Prainha) e slackline (na 
praia de Marechal Ron-
don, que receberá tam-
bém apresentação de 

Medianeira - Cidade 
tradicional no voleibol para-
naense, Medianeira recebe 
de hoje (13) a domingo (15) 
equipes de sete cidades para 
a 5ª etapa da 23ª Copa Inte-
gração Feminina, torneio 
da categoria 2002 (sub-17) 
que será disputado no Giná-
sio Antônio Lacerda Braga, 
principal palco esportivo do 
município que tem mais de 
40 mil habitantes.

Esta é a penúltima etapa 
da temporada, e o líder do 
Foz do Iguaçu poderá garan-
tir o título antecipado se 
terminar ao menos na ter-
ceira posição. Para isso, 
antes terá que passar pelas 
equipes de Palotina (3º), 
Santa Izabel do Oeste (6º) 
e Formosa do Oeste (8º), 
na fase de grupos. Na 
chave B estão as donas da 

casa (4º na classificação), 
Santa Helena (5º), Toledo 
(2º) e Céu Azul (7º).

A rodada de abertura 
terá quatro jogos nesta 
sexta a partir das 16h, com 
o confronto entre Media-
neira e Santa Helena. 
Amanhã (14),  quando 
cada equipe completar três 
jogos, as quatro melhores 
classificadas disputarão a 
fase final no domingo (15), 
enquanto as demais dispu-
tarão do 5º a 8º lugar.

Esta etapa da Copa 
Integração é considerada 
uma das mais importantes 
do calendário para Media-
neira, Palotina e Toledo, 
que de 20 a 29 deste mês 
vão disputar a fase final 
da Divisão A dos Jogos da 
Juventude do Paraná da 
Divisão A, em Londrina.

wakeboarding).
No domingo (15), as 

competições prosseguirão 
nas quatro cidades, com 
o acréscimo das disputas 
de BMX em Marechal, às 
8h30 na pista municipal, e 
de futevôlei em Entre Rios, 
às 8h30 na prainha.

Equipes do oeste têm disputas
importantes na Copa Integração

Operário enfrenta o Oeste
de olho no G4 da Série B

Ponta Grossa - O Ope-
rário Ferroviário enfrenta o 
Oeste nesta sexta-feira (13) 
pela 22ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro. 
O jogo será às 20h30, na 
Arena Barueri.

A equipe alvinegra ven-
ceu o Cuiabá na rodada 
anterior, por 2 a 1, em 
casa, e foi a 32 pontos na 
tabela, ocupando a sexta 
posição. Nesta rodada, o 
Fantasma pode chegar ao 
G4, mas para isso além de 
vencer terá de torcer por 
um tropeço do Coritiba no 
duelo paranaense de ama-
nhã com o Londrina, no 
Estádio do Café.

O Oeste também vem de 
vitória. Venceu o lanterna 

Guarani por 3 a 2, fora de 
casa, e está com 23 pontos, 
no 16º lugar. No primeiro 
turno, as duas equipes se 
enfrentaram em maio e 
empataram sem gols, no 
Estádio Germano Krüger.

Para o jogo de hoje, o téc-
nico Gerson Gusmão não 
conta com o atacante Lucas 
Batatinha, que cumpre 
suspensão. Por outro lado, 
o lateral-esquerdo Allan 
Vieira volta a ficar à dispo-
sição, após cumprir ausên-
cia automática na última 
rodada. Depois da viagem a 
Barueri, o Operário volta a 
jogar em Ponta Grossa na 
segunda-feira (16), quando 
receberá a Ponte Preta no 
Estádio Germano Krüger.

Autor do gol que colocou o Athletico na frente na luta 
pelo título da Copa do Brasil, o volante Bruno Guima-

rães ressaltou a importância do resultado conquistado 
pelo Furacão. Mesmo assim, pediu “pés no chão” à 

equipe antes da partida de volta, quarta-feira (18), na 
casa do Internacional. “O ponto máximo da carreira de 
um jogador é fazer um gol com o estádio cheio, ter seu 
nome gritado. É uma noite que vai ficar para sempre na 

minha memória. Se for o gol do título vou ficar muito feliz, 
mas ainda faltam 90 minutos de extrema importância. 
Vamos ficar com os pés no chão. [No jogo de volta] Não 
pode faltar vontade. Temos que entrar muito focados. Vai 
ser uma decisão tremenda um jogo muito difícil, com o 
Beira-Rio lotado. Temos que ser leais ao nosso estilo de 
jogo e buscar a vitória”, disse o camisa 39 do Furacão.

Bom de Bola
A segunda fase regional 
dos Jogos Escolares Bom 
de Bola, competição rea-
lizada na modalidade de 
futebol, nas categorias 12 
a 14 e 15 a 17 anos, teve 
início ontem e seguirá até 
domingo em 18 cidades: 
Lindoeste, Tupãssi, Santa 
Terezinha do Itaipu, Guaí-
ra, Kaloré, Campo Largo, 
Cornélio Procópio, Planal-
to, Reserva do Iguaçu, 
Japira, Santa Fé, Jardim 
Olinda, Laranjal, Castro, 
Sapopema, Palmas e Ge-
neral Carneiro.

Próxima parada
Os vencedores desta 
etapa da competição se 
juntarão aos campeões 
da primeira fase regio-
nal, realizada no último 
fim de semana, rumo 
à fase macrorregional, 
que será realizada no 
mês de outubro em oito 
cidades-sede: Nova Santa 
Rosa, Astorga, Tuneiras 
do Oeste, Lapa, Paulo 
Frontin, Pranchita, Alvora-
da do Sul e Nova Santa 
Bárbara. Já a fase final 
será realizada em Campo 
Mourão. Ao término desta 
fase regional, as duas 
etapas terão reunido 
18.577 participantes de 
395 municípios.

Taça FPF
O Foz do Iguaçu FC entrará 
em campo amanhã para 
uma decisão com o Inde-
pendente pela 3ª rodada 
da Taça FPF. O adversário 
é campeão do primeiro 
turno e o Azulão precisa 
vencer para seguir com 
chances de título no retu-
no. A partida está progra-
mada para as 15h no ABC. 
Torcedores que foram ao 
estádio vestidos com a 
camisa do azulão exclusiva 
para a temporada 2019 
pagarão apenas R$ 5 pelo 
ingresso. Os valores para 
os demais torcedores 
serão R$ 20 (inteiro) e R$ 
10 (meia-entrada). Mulhe-
res, crianças e idosos têm 
entrada gratuita.

Estadual de Vôlei
Francisco Beltrão recebe 
de hoje (13) a domingo 
(15) a 2ª etapa do Parana-
ense Adulto Série B mas-
culino de vôlei. Na lideran-
ça, com 14 pontos, está 
o Maringá/Amavolei, após 
seis rodadas na primeira 
etapa que aconteceu no 
mês de abril em Casca-
vel. Em segundo está o 
Vicente Rijo/Londrina, com 
12. Três equipes somam 
10 pontos: São Miguel do 
Iguaçu, São João do Ivaí 
e Araucária. Na sexta po-
sição está o Pato Branco, 
com 7, enquanto Arapon-
gas, Telêmaco Borba e 
Francisco Beltrão têm 5 
pontos e a AABB Cascavel 
ainda não pontuou.

AT
H

LE
TI

C
O



SUBORNO Fifa bane mais um do futebol

Jornal O Paraná
Sexta-feira, 13 de setembro de 2019 esporte@oparana.com.brOPR Esportes16

Vôlei feminino

Brasileiras enfrentam a Sérvia
pela estreia na Copa do Mundo

Rio de Janeiro - A 
seleção brasileira femi-
nina de vôlei começará na 
madrugada deste sábado 
(14) a disputa pelo título da 
Copa do Mundo. O time do 
técnico José Roberto Gui-
marães enfrentará a atual 
campeã Sérvia às 5h (de 
Brasília) em Hamamatsu, 
no Japão, com transmissão 
ao vivo do SporTV 2. O Bra-
sil busca por uma conquista 
inédita. As brasileiras têm 
com melhores resultados 

três medalhas de prata 
(1995, 2003 e 2007).

Na Copa do Mundo, 12 
seleções se enfrentam e a 
equipe que somar o maior 
número de pontos se sagrará 
campeã. A competição conta 
com a atual campeã mun-
dial (Sérvia), o Japão (país 
sede) e as duas melhores 
seleções de cada continente 
no ranking mundial.

O time verde e amarelo 
é formado pelas levantadoras 
Macris e Roberta, as opostas 

Sheilla e Lorenne, as pontei-
ras Gabi, Drussyla, Amanda 
e Gabi Cândido, as centrais 
Bia, Mara, Carol e Fabiana e 
as líberos Léia e Camila Brait.

O  t r e i n a d o r  J o s é 
Roberto Guimarães falou 
do momento atual do time 
verde e amarelo e ressaltou 
a fase positiva do primeiro 
adversário das brasileiras 
na Copa do Mundo.

“A Sérvia recentemente 
participou do Campeonato 
Europeu e ficou com o 

título. É hoje um dos melho-
res times do mundo. Para 
nós é importante jogarmos 
contra elas nesse momento 
para vermos em qual está-
gio estamos. Nossa equipe 
busca uma melhor relação 
entre o bloqueio e a defesa, 
além do ajuste no nosso 
contra-ataque com mais 
velocidade”, afirmou Zé 
Roberto, que ainda desta-
cou a importância da com-
petição: “a Copa do Mundo 
vale pontos para o ranking 

Tabela
Depois da Sérvia, o Brasil 
enfrentará a Argentina (às 
5h de domingo), a Holanda 
(às 5h de segunda-feira), 
o Quênia (às 6h de quarta-
feira) e os Estados Unidos 
(às 6h de quinta-feira).

mundial. Essa pontuação 
vai influenciar na distri-
buição das chaves para os 
Jogos Olímpicos”, explicou 
José Roberto Guimarães.

O UFC retorna a Vancouver, no Canadá, neste sábado (14), com presença de 
brasileiros na programação. O mineiro Glover Teixeira lidera o “time verde e am-

arelo” e vai encarar o ucraniano Nikita Krylov na luta coprincipal do evento. Outros 
representantes do Brasil são o paranaense de Curitiba Augusto Sakai, o paraibano 
Antônio “Cara de Sapato”, e o carioca Michel “Demolidor” Pereira. A luta principal 
será entre os estadunidenses Donald Cerrone e Justin Gaethje, pela divisão peso 
leve (até 70 kg). Entre os brasileiros, o duelo mais aguardado marcará o retorno 
de Glover Teixeira, de 39 anos. Nocauteador nato, ele tenta manter o embalo nos 
meio-pesados (até 93 kg), depois das vitórias sobre Karl Roberson e Ion Cutelaba, 
ambas por finalização. Já o peso pesado (120 kg) Sakai enfrentará o polonês Mar-

cin Tybura em sua terceira luta no UFC, em busca da terceira vitória.

Brasília – Competi-
ção aguardada há bastante 
tempo no País, o Grand 
Slam de Judô teve o retorno 
confirmado para o Brasil 
após sete anos de ausência. 
Entre os dias 6 e 8 de outu-
bro, os principais judocas do 
mundo estarão em Brasília 
(DF) para disputar a maior 
edição a ser realizada em 
solo brasileiro. Quase 400 
atletas de 58 diferentes 
nações já estão inscritos na 
competição. O evento foi 
oficialmente lançado nessa 
quinta-feira (12).

A ida do Grand Slam 
para Brasília faz parte de 
uma estratégia do Governo 
do Distrito Federal de 
levar grandes competições 
esportivas para a capital 
federal. Recentemente, 
as águas do Lago Paranoá 

receberam o Campeonato 
Brasileiro Interclubes de 
Canoagem, que contou 
com a presença dos melho-
res canoístas do País.

Ontem, durante o lan-
çamento do Grand Slam de 
Judô, o secretário de espor-
tes do DF, o ex-ministro dos 
Esportes Leandro Cruz, 
confirmou que Brasília já 
está de olho na realização de 
outro grande evento espor-
tivo: o Pré-Olímpico de bas-
quete masculino, em 2020.

No judô, o Grand Slam 
distribui 1000 pontos no 
ranking mundial para cada 
campeão e os vencedores 
deixarão a capital federal 
mais próximos de uma vaga 
na Olimpíada de Tóquio. Ao 
todo, o Governo do Distrito 
Federal gastará R$ 3 milhões 
com a realização do evento.

O Comitê de Ética da Fifa informou, nessa quinta-
feira (12), o banimento do futebol de Juan Ángel 

Napout, ex-presidente da Associação Paraguaia de 
Futebol, da Conmebol e vice-presidente da Fifa, acu-
sado de suborno. Além disso, o ex-dirigente foi mul-
tado em 913 mil euros (cerca de R$ 4,1 milhões). 
“A investigação do Sr. Napout está relacionada a 

uma série de subornos durante o período entre 2012 
e 2015, ligados às suas funções na concessão de 
direitos de televisão e marketing dos torneios Con-
mebol”, explicou a Fifa em um comunicado oficial, 

no qual a entidade considerou que Napout “violou o 
ar tigo 27 (suborno) do Código de Ética da Fifa”.

Rio de Janeiro - Seis 
atletas brasileiros disputam 
a partir deste sábado (14) o 
Campeonato Mundial de 
Wrestling 2019, em Nur 
Sultan (Cazaquistão), pri-
meira seletiva para os Jogos 
Olímpicos Tóquio 2020.

São eles: Kamila Barbosa 
(até 50 kg); Giullia Penalber 
(até 57 kg); Lais Nunes (até 
62 kg) e Aline Silva (até 76 
kg), no estilo livre; Sargis 
Khachatryan (até 55 kg) e 
Marat Garipov (até 60 kg), 
no estilo greco-romano.

Para assegurar as vagas 
nos Jogos Olímpicos, os 
atletas brasileiros precisam 

terminar entre os cinco 
primeiros em suas cate-
gorias. No caso do wres-
tling, isso significa ir até 
a disputa de medalhas, já 
que existem duas disputas 
de terceiro lugar.

Destaque para o atleta 
Marat Garipov, naturali-
zado brasileiro e que terá 
a oportunidade de com-
petir justamente no país 
onde nasceu. “O wrestling 
no Cazaquistão é como o 
futebol para o povo brasi-
leiro. Tenho certeza que os 
torcedores vão torcer por 
mim. Sonho disputar os 
Jogos Olímpicos e decidi 

vir para o Brasil para man-
ter esse objetivo vivo. Fui 
muito bem recebido pela 
confederação e espero 
retribuir com a vaga”, afir-
mou Garipov, bronze este 
ano no torneio Thor Mas-
ters, na Dinamarca.

O Campeonato Mundial 
é a única seletiva olímpica 
em 2019. Quem não con-
quistar a vaga no Cazaquis-
tão ainda terá outras duas 
oportunidades em 2020: 
a seletiva continental, em 
Ottawa (Canadá), de 13 a 15 
de março; e a seletiva mun-
dial, em Sófia (Bulgária), de 
30 de abril a 3 de maio.

Seleção brasileira de wrestling
busca primeiras vagas para Tóquio

UFC Ultimate chega ao Canadá com quatro brasileiros

U
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Grand Slam de Judô
é lançado em Brasília
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDO SORENTO 2009
A venda  pelo proprietário, 4x4, 
diesel, motor novo, excelente estado, 
completa valor R$ 55.000,00,  F:(45) 
99109-7935.  CI-191680.

VENDO SPORTAGE 98
A venda  pelo proprietário, Diesel, 4x4, 
2º proprietário, reformada, aceito troca 
F:(45) 99109-7935.  CI-191678.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-191760.

VENDO FIESTA 2004
A venda  pelo proprietário, 1.0, 
excelente estado, gasolina,  R$ 
12.000,00,  F:(45) 99109-7935.  CI-191679.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-191761.

VENDE-SE  PEUGEOT
Peugeot 208, Active, 2013/2014, 
preto, único dono, perfeito estado, R$ 
29.800 F: (45) 99978-7521 / 3229-
4019  CI-191928.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-191759.

VENDE-SE COROLLA
GLI, 1.8, 2017/2018, preto, com 7.200 
km, automatico, unico dono e com 
multi midia. R$ 72,900  F: (45) 99972-
2848.  CI-191963.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-191758.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Localizado na Rua 
Visconde do Rio Branco, 1410, Neva. 
Imóvel com 3 quartos, sala, cozinha, 
1 vaga de garagem. R$ 650,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado no Edifício 
Thomas Jefferson.Imóvel com 1 
suíte, 2 quartos, sala cm 2 ambientes, 
cozinha, área de serviços, banheiro 
social, sacada gourmet, 1 vaga de 
garagem, 1 depósito. R$ 2.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Paraná nº 5982, Coqueiral. Imóvel 
com sala, cozinha, área de serviço, 2 
quartos, 1 sacada, banheiro social, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 680,00  F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
APARTAMENTO MOBILIADO PARA 
LOCAÇÃO
Apartamento localizado na Avenida da 
FAG, com 1 sala com cozinha, sacada, 
2 quartos, 1 banheiro, lavanderia, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats)CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Av. FAG 
com sala e cozinha integrados, 1 
quarto, banheiro social e área de 
serviço. Valor para venda R$97.000,00.  
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats)CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Rua 
Antonio Alves Massaneiro, no Ed. 
Liverpool. Imóvel com Sala de estar, 
sala de jantar, lavabo, cozinha, 1 suíte 
com hidromassagem, 2 dormitórios, 
1 banheiro social, área de serviço 
com banheiro, 1 vaga de garagem. 
Valor para venda R$ 500.000,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-191756.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-191524.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-191529.

V. MORETTI ALUGA
Casa em condomínio semi mobiliada, 
localizada na Rua Carajás 1869, 
Santa Cruz. Sala, cozinha, 3 quartos, 
banheiro social, 1 vaga de garagem. 
Valor para locação R$ 1000,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Silvestre 
Bonato, 446 no Alto Alegre. Imóvel 
com sala de estar, sala de jantar, 
cozinha, 2 suítes, 1 quarto, 1 banheiro 
social, 3 vagas de garagem, área de 
serviço, espaço gourmet com piscina 
e banheiro. Valor para venda R$ 
670.000,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-191514.

WILLIAN VENDE CASA
Ninho da cobra, 02 salas, cozinha, 
01suíte, 02 qtos, banheiro social, área 
de serviço, área de lazer, sobra de 
terreno e duas Vagas. Área Construída 
110m²., área do terreno: 260 m²,  Valor: 
R$ 370.000 - Contato: 3035-2714 ou 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-191516.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-191517.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-191518.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 420.000, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-191534.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-191533.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

ALUGA-SE BARRACÃO
De 930m², no bairro Guarujá, 150m 
da marginal de acesso a BR277. Tem 
prev. de incêncio aprovado. Amplo 
espaço de 1500m² de estacionamento. 
Valor R$ 5.500,00 + IPTU e Tx de Lixo. 
Contato F:(45) 999225858  CI-191735.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada no Shopping 
Central Park. Imóvel com 35 m². Valor 
para venda R$ 97.000,00. Valor para 
locação R$ 500,00. F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187729.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-191754.

SERAFIM VENDE
Vende meio lote no Verona com 13m 
de frente acima do nivel da rua por 
apenas R$ 75.000, aceita veiculo 
como parte de pagamento,  F:45) 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-191526.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-191755.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-191753.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000. F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-191751.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-191752.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-191762.

VENDE-SE FAZENDA
3.600 hás pasto, Aquidauana MS, por 
12 milhões. 1.000 hás pasto por 6.5 
milhões, 17 hás Dourados MS 700mil 
reais. 500 hás pasto 6 milhões Miranda 
MS fone 0(67)99971:3855 wats CRECI 
2649  CI-191933.

VENDE-SE TERRENO
No condominio Vila Firenze Residence 
Club, lote 171, na  area plana e mais 
alta, com 200m². R$ 205.000 F:(45) 
99951-4099  99998-0444  CI-191887.

VENDE-SE TERRENO
No Bairro São Cristovão, Rua Londrina, 
15x40(600m²), valor a combinar F: (45) 
99955-7876  CI-191806.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-191757.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-191519.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-191520.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-191528.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-191515.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-191521.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-191530.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-191536.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-191531.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascavel sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-191525.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-191523.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-191522.

WILLIAN VENDE SITIO
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa para 
funcionaria, barracão para maquinário, 
mangueira muito boa balança, cerca 
nova eucalipto tratado, muito boa de 
água 3 açudes, casa de aprox 180m² 
c/ piscina, propriedade para pessoas 
exigentes por apenas R$ 4.000.000,00  
Contato: 3035-2714, 9 9922-7904 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-191535.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

DETETIVE PARTICULAR
Detetive particular  masculino e 
feminino. www.universodetetive.com.
br
  CI-191433.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Alivio da circulação sanguínea, 
fortalece o sistema imunológica tensão 
e dores musculares, hidrata a pele e 
prepara o corpo pro verão .Espaço 
Central  F:(45)  99962 1701  CI-191916.

MASSOTERAPEUTA
Massagem c l in ica ,  re laxante , 
drenagem linfática e reflexoterapia. 
Atendimento com hora marcada. 
F:(45) 99831-6462/99941-9370   CI-
191594.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-191889.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-191890.

Chácara urbana nº 59 A / Matrícula: 2º CRI 26.672
Endereço: Rua Angelo Mecabo, nº 211 

Esquina com Rua Floraci Miranda / 5.593,29 m² 

VENDO TERRENO

(69) 9.8429-5860 - Luis Afonso Hilário
e-mail: luis_jardin@hotmail.com

(69) 9.9225-0000 - Gisele Sartin Hilário
e-mail: gisele.sartin@transperola.com.br 

Valor de Venda:  A COMBINAR

Chácara urbana nº 59 A / 
Matrícula: 2º CRI 26.672

Endereço: Rua Angelo 
Mecabo, nº 211 
Esquina com Rua Floraci Miranda
5.593,29 m² 

VENDO TERRENO

(69) 9.8429-5860 - Luis Afonso Hilário
e-mail: luis_jardin@hotmail.com

(69) 9.9225-0000 - Gisele Sartin Hilário
e-mail: gisele.sartin@transperola.com.br 

Valor de Venda:  A COMBINAR

3x8

2x13

 SÚMULA PEDIDO LICENCIAMENTO AMBIENTAL
 SIMPLIFICADO

ANDERSON HUBNER, OSMAR A. HUBNER, EDUAR-
DO A. HUBNER E GUILHERME A. HUBNER, tornam 
público que requerem do IAP, Licenciamento Ambiental 
Simplificado para BOVINOCULTURA DE PRODUÇÃO 
DE LEITE, a ser implantada no LR 6 GL 6, COLONIA 
PINDORAMA, PALMITÓPOLIS, Município de NOVA 
AURORA, Estado do Paraná.
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